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PRESIDENTE: Buenas tardes, unidades de apoyo, señora 

secretaria a todo el equipo del Concejo de 

Bucaramanga presente en el día de hoy 29 de marzo, 

señora secretaria hagamos el primer llamado a lista. 

 

SECRETARIA: Buenos tardes a tardes a todos los 

honorables concejales, bienvenidos a la sesión de hoy 

martes 29 de marzo de 2022. Primer llamado a lista: 

 

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: Buenas tardes para 

todos, presente secretaria 

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: Buenas tardes para 

todos, presente.  

JAVIER AYALA MORENO: Buenas tardes para todos, 

presente.  

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES: Muy buenas 

tardes, presente. 

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO. 

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ.  

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Secretaria, muy 

Buenas tardes, un saludo para todos, presente. 

FRANCISCO JAVIER GONZALES GAMBOA.  

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES. Muy buenas tardes  

para todos, Honorables concejales, para usted 

secretaria, para toda la administración, presente 

señora secretaria y buenas tardes  

WILSON DANOVIS LOZANO.  Presente señora secretaria. 

LEONARDO MANCILLA AVILA.  

NELSON MANTILLA BLANCO.  Buenas tardes, presente 

secretaria. 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA.  Presente. 

EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON. Presente, señora 

secretaria. 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Presente. 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS.  

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: Presente desde el 

recinto de la democracia. 

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR. Buenas tardes para 

todos, presente. 

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO. Presente 

 

SECRETARIA: Señor presidente, han respondido al 

llamado a lista 14 honorables concejales por lo tanto 

hay cuórum decisorio y deliberatorio. 

 

PRESIDENTE: gracias señora secretaria existiendo 

cuórum decisorio y deliberatorio, continuemos con el 

orden del día. 

 

SECRETARIA: orden del día; 

 

H.C FRANCISCO JAVIER GONZALES GAMBOA: Presidente por 

favor para registrar la asistencia de francisco 

Javier Gonzales  
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PRESIDENTE: Registrada la asistencia del concejal 

Francisco secretaria 

 

SECRETARIA: Orden del día: Primero- LLAMADO A LISTA Y 

VERIFICACION DEL CUORUM 

Segundo- LECTURA, DISCUSION Y APROBACION DEL ORDEN 

DEL DIA  

Tercero- HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA. 

Cuarto- Presentación del informe de gestión de enero 

a diciembre del año 2021 de la oficina de tecnologías 

de la información y las comunicaciones TIC a cargo 

del ingeniero Wilfredo Ariel Gómez Bueno 

Quinto- LECTURA DE DOCUMENTOS Y COMUNICACIONES. 

Sexto- PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.    

Bucaramanga, martes 29 de marzo del 2022, hora 02:14 

de la tarde, EL PRESIDENTE CARLOS ANDRES BARAJAS 

HERREÑO, LA SECRETARIA GENERAL AZUCENA CACERES 

ARDILA. Señor presidente ha sido leído el orden del 

día para la sesión 034 de 2022 

 

PRESIDENTE: Gracias señora secretaria, ponemos a 

aprobación el orden del día, ¿Honorables concejales 

aprueban el orden del día? 

 

SECRETARIA: Señor presidente ha sido aprobado el orden 

del día. 

 

PRESIDENTE: continuamos señora secretaria 

 

SECRETARIA: TERCER PUNTO DELORDEN DEL DIA, HIMNO DE 

LA CIUDAD DE BUCARAMANGA, TODOS DE PIE “suenan los 

himnos” 

 

H.C LEONARDO MANCILLA AVILA: Buenas tardes para 

registrar la presencia Leonardo mancilla por favor, 

muchas gracias  

 

PRESIDENTE: señora secretaria Registramos la 

asistencia del concejal Leonardo mancilla, 

continuamos con el orden del día. 

 

SECRETARIA: continuando con el orden del día, punto 

número CUARTO: Presentación del informe de gestión de 

enero a diciembre del año 2021 de la oficina de 

tecnologías de la información y las comunicaciones a 

cargo del ingeniero Wilfredo Ariel Gómez Bueno 

 

H.C. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: presidente 

para una moción. 

 

PRESIDENTE: Cuál es la moción concejal Antonio 

 

H.C. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: Gracias 

presidente pues, saludarlos nuevamente y solicitarle 
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al ingeniero Wilfredo, Ariel, que haga una 

presentación de su hoja de vida, cuente su 

experiencia, nos cuente desde cuándo está en el cargo 

o qué cargo está ocupando en la oficina de las TICS y 

que nos de la fecha del acto administrativo desde 

cuándo está usted como asesor de la oficina de las 

tics, presidente Gracias. 

 

PRESIDENTE: Con gusto concejal Antonio, ingeniero 

Wilfredo Bienvenido a la corporación concejo de 

Bucaramanga a rendir el informe de la secretaría de 

las TIC,  ya como lo mencionaba el concejal Antonio, 

hacernos una presentación de su hoja de vida, desde 

cuándo ASUME este  cargo por medio de la resolución y 

en el uso de la palabra, estamos atentos. 

 

H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: presidente Buena 

tarde para registrar asistencia Tito Rangel Muchas 

gracias 

 

PRESIDENTE: señora secretaria Registramos la 

asistencia del concejal Tito Rangel 

 

INTERVENCION INGENIERO WILFREDO ARIEL GÓMEZ BUENO: 

Muy buenas tardes para todos, Honorables Concejales, 

público en general y todas las personas que nos 

acompañan el día de hoy, primero que todo como lo 

mencionaba el señor concejal Antonio, mi nombre es 

Wilfredo Ariel Gómez Bueno, Soy ingeniero de sistemas 

de la universidad industrial de Santander, tengo una 

maestría en ingeniería de sistemas de la universidad 

industrial de Santander, actualmente me encuentro 

cursando otra maestría en ciencia de datos con la 

universidad javeriana de Cali y por más de 10 años me  

he desempeñado tanto como docente, consultor en 

tecnologías de información y comunicaciones, me 

desempeñado en diferentes entidades tanto públicas 

como privadas, Ministerio de las TIC liderando el 

programa abs.com, como líder metodológico, en el 

Ministerio de minas y energía como un visualizador de 

información y datos, en business intelligent, y 

también como fundador de una empresa que tuve hace 

algunos años ya. LOT móvil, que fue acompañada 

satisfactoriamente por el Ministerio las tecnologías 

de la información, a través de sus programas de 

aceleración y emprendimiento tecnológico y de la cual 

pues muy orgullosamente pude participar del world 

mobile congress la ciudad de Barcelona representando 

al país. Dentro de la alcaldía de Bucaramanga me he 

desempeñado como contratista desde el año 2020 

uniendo las labores de asesor de gobierno en línea y 

a partir del 23 de noviembre fui, tuve un 

nombramiento dentro de alcaldía como asesor de 

despacho y el primero de diciembre recibí la labor de 
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la oficina asesora TIC, sí señor primero de 

diciembre, yo soy el asesor de encargado de las 

tecnologías de la información y comunicaciones cómo 

lo definen las nueve áreas que están especificadas 

dentro de los asesores de despacho, sí señor, listo. 

Bueno Entonces me voy a permitir compartir pantalla 

para presentar el informe de gestión del año 2021, 

Bueno Para iniciar en el informe vamos a presentar 

específicamente los avances relativos a los servicios 

de soporte técnicos que fueron desarrollados a lo 

largo del año 2021, nosotros como oficina asesora 

TICS  préstamos diferentes servicios de 

acompañamiento relacionados a las tecnologías de la 

información y comunicaciones de toda la 

administración central, y dentro de ese ejercicio 

tuvimos más de 5916 atenciones durante el período 

mencionado, Cabe destacar que aquellas dependencias 

las cuales la mayor cantidad de atenciones se 

presentaron fue la Secretaría de Hacienda,  la 

secretaría del interior, la secretaría administrativa 

y la secretaría de educación. En ese ejercicio 

nosotros dentro de la oficina asesora TICS hacemos 

una evaluación, particularmente relacionada a los 

tiempos de atención, en esa dinámica propendemos que 

podamos tener el menor tiempo de atención posible por 

lo cual de esas 5900 atenciones que realizamos el 88% 

de esas atenciones pues Se realizaron durante la 

misma, el mismo día de asignación del servicio, un 

porcentaje del 8% se hicieron después de los durante 

las 48 horas a partir del servicio, y ya el 

porcentaje correspondiente al 4% adicional, pues 

tuvieron por la complejidad, un desarrollo superior a 

una semana. 

De igual manera nosotros hicimos una evaluación 

dentro del proceso de Cuál es la percepción de los 

usuarios frente al ejercicio de la prestación del 

servicio, en ese proceso entre excelente y bueno como 

calificaciones de la dinámica, el 98% de los usuarios 

ratificó que la oficina pues presto un servicio de 

excelente y bueno. Hablando del modelo de 

conectividad comunitario, está dentro de nuestro plan 

de desarrollo, nosotros venimos trabajando en poder 

dotar a través de una infraestructura específicamente 

de fibra óptica por toda la ciudad y poder 

suministrar un servicio de zona de conectividad a 

través de una zona wifi gratuitas, al cierre del 

anterior año se vinieron a instalando varias de esas 

zonas wifi que teníamos  como compromiso dentro de la 

administración del ingeniero Juan Carlos Cárdenas y 

por unos elementos relacionados a los temas de 

importación, lastimosamente pues no se pudo darle 

cumplimiento al cierre del año de esas zonas las 80 

que teníamos presupuestadas Por lo cual a través de 

un proceso de prórroga a Enero ya ese ejercicio se 
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había logrado, entonces a la fecha se cuentan con 78 

zonas wifi en funcionamiento, debido a que dos de 

esas zonas en este momento por extracción del cable 

se encuentran en proceso de reparación. Adicional por 

ejercicios que venimos adelantando a través del 

Ministerio del TIC, nosotros fuimos beneficiarios de 

poder contar con 11 zonas wifi rurales, las cuales 

actualmente se encuentran 9 activa sin 

funcionamiento, debido a que dos de ellas de igual 

manera requieren o han requerido que en las 

infraestructuras de los colegios se hagan algunas 

modificaciones.  

Dentro de ese proceso también de conectividad 

Nosotros hemos venido trabajando de la mano de 

secretaría de interior, buscando fortalecer las 

dinámicas de seguridad de la ciudad, y en ese proceso 

acompañamos el contrato relacionado a  el 

mantenimiento y la puesta en punto de las cámaras que 

tiene la ciudad, las 808 puntos de cámara que están 

disponibles en la ciudad, de la cual al momento de 

iniciar el contrato se contaba con un 39% de dichas 

cámaras activas, es decir 317 de esas 808 a junio del 

2021, y al cerrar este proceso iniciando este año 

hemos logrado que ya el 80.1% de las cámaras, es 

decir  647 estén en funcionamiento, dentro de los 

procesos que lleva a cabo la oficina asesora TICS y 

de los cuales ha venido fortaleciéndose para prestar 

un servicio relativo al desarrollo de nuevos 

aplicativos, sistema de información y particularmente 

eh algunos proyectos de desarrollo de software, al  

cierre del último trimestre Se vinieron trabajando 25 

procesos de desarrollo de sistemas de información, 

aplicativos plataformas entre otros, de los cuales al 

cerrar el trimestre anterior, 14 quedaron en 

producción y 11 de ellos estaban en proceso de 

diseño, eso corresponde al 64% aquellos que requerían 

o que fueron producto de la actualización o soporte y 

el 36%, perdón el 64% los dos desarrollos y el 36% 

los de actualización a soporte. Todos estos procesos 

en muchos de los casos llevan a que muchos de estos 

servicios sean usados y sean para el servicio de los 

ciudadanos a través de la publicación de muchos de 

estos como trámites en línea,  entonces nosotros 

hemos venido impulsando y fortaleciendo la estrategia 

de racionalización de trámites dentro del proceso que 

hemos venido desarrollando con nuestro equipo de 

desarrollo, Hoy podemos encontrar dentro de nuestra 

página de trámites en línea de la, de la página de la 

alcaldía Bucaramanga, diferentes trámites para las 

diferentes dependencias que prestan diferentes 

servicios para los ciudadanos, por ejemplo para la 

Secretaría de Hacienda podemos contar con los 

trámites relacionados a la generación y recibos de 

pago en línea impuesto industria y Comercio, esa ha 
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sido una labor que ha facilitado que los ciudadanos 

no tengan que estarse desplazando a la administración 

a realizar o a los bancos a realizar los pagos 

relativos al impuesto de industria y comercio, de la 

misma manera también tenemos disponible el impuesto 

RETEICA, hemos venido actualizando y realizando la 

actualización de la dirección de notificación 

electrónica, para la declaración de industria y 

comercio También tenemos un trámite, la generación de 

pago, de los recibos de pago y el pago como tarde el 

impuesto Predial, a la fecha a través de todo este 

proceso de automatización y racionalización de estos 

trámites hemos podido incrementar significativamente 

el recaudó electrónico dentro de la Administración 

municipal. De igual manera también hemos trabajado en 

el desarrollo del trámite de registro de información 

para agentes retenedores en Bucaramanga, todos estos 

los pueden ustedes conseguir en la página de trámites 

en línea, para la secretaría planeación hemos 

trabajado el trámite de concepto de uso del suelo, la 

licencia ocupación del espacio público para la 

localización del equipamiento, y el certificado de 

estratificación socioeconómico. Para la oficina de 

valorización Hemos estado trabajando y desarrollando 

y puesta en punto el trámite de licencia ocupación 

del espacio público para la localización del 

equipamiento, tal cual para la secretaría de salud y 

ambiente hemos trabajado en los trámites de consulta 

inhumaciones, consulta personas sin SISBEN afiliados 

en EPS y la actualización de datos de contacto del 

migrante venezolano. A la oficina de espacio público 

hemos incorporado y entregado las el trámite 

relacionado a las áreas de cesión del municipio y 

podemos ver acá Como todos estos de estos trámites y 

sus desarrollos 48 en total dentro de la vigencia 

anterior fueron desarrollados, actualmente en este 

trimestre contamos con 21 desarrollos también en 

proceso esos desarrollos vienen trabajándose, algunos 

quedaron de la,  del período anterior específicamente 

5 del plan anticorrupción y se vienen desarrollando 

nuevos trámites correspondientes al PACK de este año. 

Movemos los, las mayores Las mayores dependencias que 

han requerido o han recibido los desarrollos que 

hemos venido trabajando son la secretaría de salud 

ambiente, la secretaría del interior y claramente la 

secretaría también de Hacienda. 

Dentro de nuestro ejercicio de actualización de 

varios de los procesos que llevamos dentro de la 

Administración municipal relacionados con tecnologías 

de información y comunicaciones, nosotros el portal 

de bucaramanga.gov.co fue un portal que fue 

actualizado, que fue mejorado y que hoy cumple los 

estándares específicos que tiene el Ministerio de las 

TIC Especialmente con los temas relacionados a la 
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plataforma gob.com, este trámite, este esta página 

web con nuestro portal de la alcaldía de Bucaramanga 

registra desde su creación, este nuevo portal más de 

868.000 visitas desde el 2 de septiembre del 2021 que 

fue la fecha en que fue lanzado, este año Solamente 

ya  cuenta con 437.000 visitas y la página web de la 

alcaldía Bucaramanga la visitan desde diferentes 

ciudades, mayoritariamente desde la ciudad de 

Bucaramanga con 112.722 visitas y cómo pueden ver 

ustedes en la presentación, Bogotá, Floridablanca, 

Medellín, Barrancabermeja, Girón y Barranquilla  son 

las otras ciudades por la cual es visita a la página. 

Principalmente la distribución de esas visitas de 

portal de Bucaramanga.gov.co se registra desde la 

página principal, el Índex de esta página y podemos 

ver que los módulos de metro línea, ingreso 

solidario, trámites, familias en acción y cupos 

escolares son los otros trámites Que son los otros 

módulos que son muy visitados particularmente la 

página es visitada en su mayoría desde dispositivos 

móviles 69.8% de Los visitantes que realizan o 

ingresan a la página web de la alcaldía Bucaramanga 

lo hacen a través de un Smartphone o una Tablet 

dentro de igual manera de ese proceso de 

actualización fortalecimiento, en administración 

municipal hemos querido ahondar muchísimo más en las 

tecnologías de la cuarta revolución industrial, 

particularmente en lo que tiene que ver con los 

procesos de analítica de datos Y es por eso que desde 

el ejercicio que se venía haciendo por el 

observatorio municipal digital, hemos encontrado 

oportunidades de mejora que nos llevan a presentar el 

centro de analítica de datos de la alcaldía de 

Bucaramanga, como una solución que además de 

presentar la información o la veníamos presentando en 

el observatorio a facilitar a los usuarios la el 

desarrollo de diferentes análisis, la entrega de 

reportes específicos de las series de datos que vamos 

a tener publicadas y la búsqueda y la consecución de 

información específica de la ciudad de Bucaramanga de 

una manera más ágil y más rápida, todas las series 

que nosotros estamos trabajando actualmente están 

viendo están siendo procesadas por un proceso 

riguroso que cumple los estándares de datos abiertos 

del gobierno nacional, específicamente gran parte de 

esta series han venido siendo publicadas en 

datos.gov.co, en los cuales los ciudadanos tanto 

Bumangueses  como de todo el país van a poder 

aprovechar esa Data y hacer sus propios análisis o 

universidades o empresas para también tener un 

aprovechamiento de esa información, todo claramente 

cumpliendo los estándares como les menciono de 

anonimización de información y de seguridad de 

tratamiento de los datos personales. Dentro de ese 
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proceso de analítica de datos cómo les mencionaba, 

nosotros también estamos actualizando las series de 

datos que tenemos visualizadas a través de los 

tableros que se venían presentando en el 

observatorio, a la fecha hemos venido actualizando 

varios de estos tableros específicamente cómo les 

presento en la presentación, este tablero qué es el 

de la información delictiva Bucaramanga que con la 

secretaría interior hemos venido trabajando y 

desarrollando. Gran parte de esta información hoy 

está siendo usada por algunos medios de comunicación 

local que han hecho referencia a esta, a la 

plataforma del observatorio dentro de los procesos 

que ellos han venido adelantando. Uno de los 

elementos más importantes que tiene la oficina de 

tecnologías de información y comunicaciones es los 

puntos digitales, los puntos digitales, los hemos 

venido también revisando y transformando en un 

espacio específico para que los ciudadanos ya no sólo 

adquieran unas competencias relativas a procesos 

digitales, adopción tecnológica sino que vengan 

generando unos espacios de integración ciudadana en 

los cuales puedan permitirse también los procesos de 

coworking para empresas relacionadas a procesos de 

tecnología, aquellas empresas también que están 

buscando apoyo y soporte y encuentran los puntos 

digitales dentro de sus cursos, herramientas para el 

fortalecimiento de sus procesos de negocios. Hemos 

también venido estructurando nuevos cursos y 

capacitaciones dentro de los puntos digitales, hemos 

querido diversificar la oferta en su mayoría que 

antes dependían el SENA, hoy ya estamos incorporando 

nuevas universidades y universidades específicamente 

reconocidas en la región para tener una mejor y más 

contundente oferta, a través de ese ejercicio 

ahoritica estamos en un en un proceso de fortalecer 

todos los cursos relacionados con competencias estén 

relacionados con robótica y fundamentación de 

programación, todo esto que le entregue a los niños y 

jóvenes las capacidades en lógica, las capacidades en 

matemáticas, en tecnología y en ciencia que permitan 

disminuir esa brecha que tenemos específicamente en 

el sector de tecnologías de la información y 

comunicaciones. Dentro de este proceso los puntos 

digitales en la, la vigencia del 2021, registraron 

más de 65.000 atenciones se entregaron más de 15.680 

certificados y más de 28.325 personas han sido 

capacitadas. Hoy contamos con ocho puntos digitales 

los que se encuentran en el café Madrid, promoción 

social Norte, colegio Santander, colegio tecnológico, 

Colegio Nacional de comercio, el INEM Morro Rico y la 

Joya. Dentro de, cómo les mencionaba, ese nuevo 

desarrollo temático que hemos venido trabajando, 

hemos incorporado capacitaciones y cursos en temas de 
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desarrollo de ingeniería, desarrollo de software, 

diseño y marketing,  Contenidos digitales  

específicamente aprovechando que varios de los puntos 

pues cuentan con unas herramientas que le facilitan a 

los usuarios la producción de contenido digital 

también hemos venido trabajando en temas de 

crecimiento profesional y cómo les mencionaba también 

hace un instante en negocios y emprendimiento pero 

como les mencionaba los puntos digitales son un lugar 

en donde se encuentra la ciudadanía y también tiene 

ese acceso a los diferentes elementos y servicios que 

tiene la administración municipal, es por ende que en 

ese proceso que hemos venido trabajando con los 

administradores de los puntos ellos han venido 

apoyando en la inscripción en el estatuto temporal a 

migrantes han venido acompañando los trámites del 

SISBEN y han venido apoyando la generación de recibo 

de impuesto Predial, muchos de los casos a través de 

ese apoyo se ha podido recaudar más de setecientos  

millones de pesos en el proceso. Nosotros también 

como oficina asesora TICS Contamos con la 

responsabilidad de desarrollar la estrategia de 

gobierno digital dentro de la Administración 

municipal, dando cumplimiento también con decreto 

1008 que corresponde específicamente a la política de 

gobierno digital nacional, dentro de ese ejercicio 

existen una serie de mediciones que hemos venido 

trabajando a través de autodiagnósticos que hemos 

venido desarrollando, identificando aquellos 

elementos por mejorar que tenemos dentro de la 

política, y podemos ver cómo cerramos el año las, la 

evaluación que hicimos interna del año 2021 que ya la 

evaluación que hará MINTIC y nos publicará este año 

con referencia al año 2021 pues haremos la 

corroboración, pero aquí podemos ver que los temas de 

toma de datos, de toma decisiones basadas en datos y 

los servicios digitales de confianza y calidad son 

los elementos que hemos venido fortaleciendo, 

procesos seguros y eficientes hemos venido 

trabajando, las, trabajando los con la incorporación 

de la política de seguridad de la información, con 

los controles específicos relativos a la Norma ISO 

27001 que son la base técnica y estructural de la 

política de seguridad de la información a nivel 

nacional, hemos venido trabajando también y hemos 

estamos trabajando en fortalecer el empoderamiento 

del ciudadano a través del uso de mediante un estado 

abierto poniendo nuevos canales de información para 

los ciudadanos y el uso y apropiación de los 

servicios ciudadanos digitales o venido trabajando 

también en desarrollar estrategias para que los 

ciudadanos puedan acceder a la oferta nacional con la 

carpeta ciudadana digital. Ya para el cierre más o 

menos los avances que hemos tenido en temas de plan 
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de desarrollo entonces en las metas específicamente 

que de alguna manera impactan a la oficina de 

tecnologías de información y Comunicaciones tenemos 

unos avances proyectados al corte anterior del 82% en 

el programa de Bucaramanga una la mirada inteligente 

hacia el futuro dentro de la meta de implementar un 

modelo de conectividad es mantener los ocho puntos 

tenemos el cumplimiento del 100%, en los procesos de 

implementación de acción de del uso de nuevas 

tecnologías un 35% y formular una estrategia que 

permita la ejecución de la política de gobierno 

digital 90% y implementar yo potencializar 7 

herramientas y o soluciones digitales un 100%. Con 

esto finalizó mi presentación Muchísimas gracias. 

 

PRESIDENTE: un gusto doctor, ingeniero Wilfredo, cual 

es la moción concejal Antonio. 

 

H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO:   Gracias 

presidente para solicitarle sesión informal para la 

participación de la comunidad, gracias. 

 

PRESIDENTE: Honorables concejales aprueban la sesión 

informal. 

 

SECRETARIA: Señor presidente ha sido aprobada la 

sesión informal.  

 

PRESIDENTE: concejal Antonio el listado ya lo tiene 

la señora secretaria 

 

SECRETARIA: Se presenta aquí en la plenaria la señora 

Melida Herrera de la comuna 11, es presidenta, y 

continua la señora Carolina Cadena, es una edil de la 

comuna 12 pero ella lo hace de manera virtual. 

 

PRESIDENTE: perfecto 

 

SECRETARIA: Entonces la primera intervención seria la 

señora Melida Herrera.  

 

PRESIDENTE: señora Mélida para que por favor siga a 

su participación, tiene 5 minutos. 

 

INTERVENCION DE LA SEÑORA MELIDA HERRERA: Bueno muy 

buenas tardes para todos los concejales de la ciudad 

bonita mi Bucaramanga, darle la bienvenida aquí al 

señor director de las TICS en Bucaramanga, en 

especial también al concejal de Bucaramanga Antonio 

Sanabria, que me ha venido dando la oportunidad para 

hacer pronunciamientos aquí ante el concejo de 

Bucaramanga y muy buenas tardes para todos, mi nombre 
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H.C ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: presidente 

perdón, una moción 

 

PRESIDENTE: Cual e la moción concejal Robín 

 

H.C ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: presidente es que 

no vi que se haya aprobado la sesión informal 

 

PRESIDENTE: si concejal, si fue aprobada la sesión 

informal, gracias por su participación. 

 

INTERVENCION DE LA SEÑORA MELIDA HERRERA: mi nombre 

Mélida Herrera, presidenta de junta de acción comunal 

del barrio Villas del nogal de la ciudad de 

Bucaramanga, comuna 11, decirle aquí al señor de las 

tics en Bucaramanga pues han venido prestando un buen 

servicio en nuestro Colegio INEM, las oficinas de las 

tics, acerca de los SISBENES que la gente ha venido 

solicitando, hay muchas personas que en la oficina 

donde yo estoy trabajando, he logrado vincular a 

muchas personas por el medio del sistema del Internet 

pero hay varias personas que me dice el SISBEN que 

no, no se encuentran registradas, y dos, el servicio 

en el INEM en uno envía las personas allí, a veces la 

niña que está allí prestando el servicio en el 

colegio INEM es muy poca la información que le 

suministra a las personas que llegan allí a recibir 

información acerca del SISBEN, sí, por un lado ha 

sido bueno el servicio pero por otro lado a veces la 

gente se viene desinformada, le llegan a uno como 

presidente junta con esta serie de irregularidades y 

la verdad que uno dice bueno, es que no hay persona 

experta allí para que asesoren bien las personas. 

Decirle que mis palabras son cortas en este día 

porque la verdad a uno dice hay tantas cosas por 

hablar pero a veces uno desde que no tenga las 

pruebas le toca cerrar la boca, y decirle Muchas 

gracias para todos y la verdad que hay cosas que hay 

que mejorar mucho en nuestra ciudad bonita, dice el 

ser bonita pero a veces lo son funcionarios son 

negligentes y no le prestan el servicio adecuado a 

las comunidades que llegan totalmente desinformadas, 

porque no les da la información Cómo debe ser Muchas 

gracias para todos. 

 

PRESIDENTE: con gusto, agradecer su participación, 

señora secretaria la siguiente persona es: 

 

SECRETARIA: continúa de manera virtual la señora 

Carolina Cadena de la comuna 12. 

 

PRESIDENTE: señora Carolina, no está conectada, José. 

 

INGENIERO JOSE LUIS: No señor presidente. 
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PRESIDENTE: Gracias José, concejal Antonio. Concejal 

Antonio. José tiene otra solicitud de ingreso? 

 

INGENIERO JOSE LUIS: No señor presidente, no hay 

ninguna solicitud. 

 

PRESIDENTE: Gracias José, concejal Antonio. 

Honorables concejales, señora secretaria, hacemos el 

llamado a lista para levantar la sesión informal. 

 

SECRETARIA: Segundo llamado a lista 

 

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: presente  

 

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: presente. 

  

JAVIER AYALA MORENO:   

 

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES: presente. 

 

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO. 

 

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ.  

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Presente 

secretaria, presente. 

 

FRANCISCO JAVIER GONZALES GAMBOA. Presente señora 

secretaria 

 

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES. Presente señora 

secretaria 

 

WILSON DANOVIS LOZANO.  Presente señora secretaria. 

 

LEONARDO MANCILLA AVILA. Presente 

 

NELSON MANTILLA BLANCO.   Presente secretaria. 

 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA.  Presente. 

 

EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON. Presente, secretaria. 

 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Presente. 

 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS. Presente. 

 

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: Presente  

 

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR. Presente. 

 

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO.  
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SECRETARIA: Señor presidente, han respondido 16 

honorables concejales al llamado a lista, por lo 

tanto, hay quórum decisorio para levantar la sesión 

informal. 

 

PRESIDENTE: gracias señora secretaria, ha sido 

levantada la sesión informal, tiene el uso de la 

palabra el concejal Antonio Sanabria. 

 

H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: Saludar a mis 

compañeros, las personas qué nos acompañan hoy, a la 

fuerza pública al nuevo director de las tics, gracias 

ingeniero Wilfrido, Wilfredo por tener ese propósito, 

ese talante, ese profesionalismo de darle la cara a 

la ciudad, darle la cara a el pueblo de Bucaramanga 

qué tanto está reclamando por el tema del alumbrado 

público y quisiera José que me proyectará una imagen 

que le acabe de pasar, la primera por favor. Mire 

concejales, préstenme atención concejales, esta foto 

la tomamos hace 20 minutos, ese que está ahí al fondo 

se llama Edson Gómez, y quiero de aquí mandarle un 

saludo desde el concejo de Bucaramanga por qué usted 

es un irresponsable con la ciudad, usted es un 

Sinvergüenza con la ciudad, usted es un corrupto con 

la ciudad, usted es un torcido con la ciudad, no 

tiene los pantalones ni las hormonas de venir aquí al 

Cabildo municipal a entregarle cuentas al municipio, 

a entregarle cuentas al concejo municipal de todo el 

desastre qué es el alumbrado público, desde aquí los 

retos lo insto para que venga aquí y le dé la cara la 

ciudad, sin vergüenza eso no se le hace a la ciudad, 

usted me acaba de acabar de ensuciar la cara al 

alcalde, Porque usted es un payaso que puso ahí en 

alcalde la oficina de las TICS, y hay mucha plata 

concejales, mucha plata de por medio, solamente estoy 

hablando del contrato del alumbrado público 

compañeros, 14.680 millones que estamos en la recta 

final, por eso a este señor que no tiene ni la más 

mínima idea del informe que presentó aquí el 

responsable ese que está allá aplastado, poco hombre 

y quisiera encontrármelo, así como fue tan machito de 

carear a mi compañera Marina el día que fuimos a 

hacer el control a la oficina de las TICS, que muy 

orondo llego allá gritando, diciendo que no iba a 

permitir que los concejales de armaran guachafita, 

Pues poco hombre es usted porque no tuvo los 

pantalones y le digo que no tiene pelotas tienes 

hormonas porque si no vino aquí es porque no las 

tiene de venir aquí a la cara al concejo de 

Bucaramanga, eso no se le hace a la ciudad los 

impuestos son sagrados y usted está involucrado en 

todo lo que estamos investigando con la bolsa 

mercantil, y hoy le quiero preguntar a usted nuevo 

secretario de las tics, por el otro contrato que 
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estamos investigando, que se celebró a través del 

comisionista de bolsa, de Mercado de bolsa por el 

valor de 5, de seis mil quinientos treinta y cinco 

millones de pesos que tiene que ver con el siguiente 

objeto contractual: prestación del servicio integral 

de potenciación y puesta en funcionamiento de 

elementos grupon en la fibra óptica así como el 

funcionamiento y o actividades de zonas de wifi en 

punto de conectividad, Ese contratico honorables 

concejales también hace parte de la bolsa mercantil, 

ese negociado Qué está haciendo la alcaldía que suma 

91.500 millones de pesos, José, le pase un video para 

que por favor me lo proyecte, ese lo acabamos de 

hacer hace como dos horas allí en el parque de la 

vida, secretario de las TIC porque estamos haciendo 

las visitas a los parques y quiero decirle estuvimos 

en el parque Girardot  y encontramos dos antenas, dos 

antenas que nosotros queremos los concejales saber en 

qué consiste técnicamente esas antenas, y lo curioso 

del tema secretario es que va uno a preguntarle al 

comisionista reserva bursátil y ustedes son los que 

tienen la información, nos dicen ellos, ustedes como 

administración entonces este video que vamos a ver 

compañeros es en el parque de la vida por favor 

ruédeme  el video José Luis, SE PROYECTA EL VIDEO. 

Estamos en el parque de la vida uno de los 54 parques 

donde se instaló los puntos wifi a través de un 

contrato de bolsa mercantil y estamos con don 

Guerrero  al lado de la antena y con el teléfono de 

él mirando que realmente no tiene señal  ahí no hay 

nada de señal porque ahí hace mucho rato hace mucho 

rato que esto no funciona yo ni sabía que lo habían 

ya ni la gente ni viene a eso, este es nuestro 

control político territorial en Bucaramanga, para 

cuidar y vigilar los intereses públicos . 

Preguntarle técnicamente Cuál es el costo de esas 

antenas estoy hablando de un costo de seis mil 

quinientos treinta y cinco millones de pesos a través 

de bolsa mercantil entonces que nos explique 

técnicamente porque es un tema demasiado técnico 

nosotros nos, nos ha costado trabajo buscar 

investigar pero, en 54 parques están instaladas esas 

antenas, en unas hemos encontrado dos antenas y en 

otra hemos encontrado una antena para que por favor 

nos explique Por qué esas antenas, en unos parques 

hay dos y en otras partes hay una y otras que no 

están funcionando como el parque de la vida. Hay 

muchas cosas por preguntar hay muchas quejas de la 

comunidad por el tema del alumbrado público 

secretario venimos haciendo este trabajo con los 

concejales de la liga de gobernantes anticorrupción y 

realmente no paran las quejas ciudadanas José tiene 

otro video que le pase. José ya le pase el video. SE 

PROYECTA EL VIDEO. Entonces secretario queremos 
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recordarle que hay un compromiso del concejo 

municipal en pleno con el arquitecto Iván el próximo 

lunes a las 4 de la tarde en su despacho, hemos 

invitado a los medios de comunicación a los veedores 

ciudadanos, hemos invitado a la contraloría la 

personería hemos invitado al interventor del contrato 

en su 98% devela el informe que hay un incumplimiento 

sancionatorio para el contratista porque no ha 

cumplido con el objeto contractual, están en juego 

catorce mil seiscientos ochenta  millones y vamos a 

seguir escudriñando todo esto que contrataron con la 

bolsa mercantil, Vamos a ponerle la lupa a este 

mercado y bolsa que son seis mil quinientos treinta y 

cinco millones de pesos  para mostrarle a la ciudad 

con pruebas de que todo eso se gestaron con la bolsa 

mercantil es un negociado del alcalde y todos sus 

secretarios. Presidente por el uso de la palabra 

Muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: Gracias por el uso de la palabra concejal 

Antonio tiene la palabra continuación la concejal 

Marina, Marina Arévalo. 

 

H.C MARINA DE JESUS AREVALO: Bueno, yo inició con, 

tengo algunas observaciones importantes en el 

informe, Pero antes que nada quiero dejar una 

constancia que delante de mis compañeros, de cómo se 

mueven esos alcances de la corrupción Y cómo tratan 

de callarnos a los concejales. En mi caso particular, 

un vecino de un sobrino con el que tengo poca 

comunicación pues lo buscó a este año y le ofreció un 

cargo En la oficina de las TIC, y desde luego el que 

sabe que yo soy concejal le pregunto: pero yo tengo 

una tía que es concejal, le dijo eso no pasa nada, no 

importa y lo contrataron el 24 de enero, como yo 

tengo poca comunicación con él y eso lo quiero dejar 

aquí en constante y que queden el acta pues yo me 

enteré por gracias a Dios debo reconocerlo, y desde 

luego pues me comunico con él y me comuniqué con él y 

le pregunté y me explico cómo habían sido el proceso 

yo le dije usted no le dijo que usted era sobrino mío 

y que estaba inhabilitado para trabajar en la 

alcaldía, digo yo se lo dije pero me dijeron que no 

entonces este luego le explicamos cuáles eran las 

consecuencias y el al día siguiente presentó la carta 

de solicitud anticipada de liquidación del contrato 

de cancelación del contrato, y se presentó a la 

oficina y el vecino que lo buscó le dijo: pero usted 

porque se va a retirar, esto es por su tía, Y él le 

digo no eso no es por mi tía es una decisión personal 

que yo tomo No pues si es por su tía no se preocupe 

que eso no pasa nada ahí no hay ninguna inhabilidad 

entonces seda el contrato, es una sinvergüenzura lo 

que tenemos hoy nosotros en buena parte de la 
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alcaldía que dirige Juan Carlos Cárdenas y vuelvo y 

lo repito, no es sólo los funcionarios porque el que 

manda realmente, quién lidera una administración 

municipal es el alcalde y las cosas se parecen a lo 

que al alcalde permite en consideración de esta 

circunstancia el sobrino citado renunció el 28 de 

febrero por una liquidación anticipada querían que 

cediera el contrato, Pues yo debo asumir o debo 

suponer que lo que querían era solapadamente ponerme 

a mí una talanquera inhabilitarme el control de 

debate del tema ante polémico y grave contrato del 

alumbrado público eso es más grave qué los setenta 

mil millones de los centros poblados, pero mucho más 

grave y hay que despertar a Bucaramanga y todos los 

ciudadanos deben saber que Juan Carlos Cárdenas y 

toda la politiquería que se ejerce allá y los 

secretarios que se han prestado para eso y la 

Sinvergüenza Secretaría de Hacienda son una partida 

de servidores de la politiquería y aquí se podrán 

hacer de las suyas en estos cuatro años pero 

políticamente quedarán anulados Por qué el mismo 

pueblo se encargará de señalarlos, eso es una 

vergüenza a mí me da dolor con mi ciudad que delante 

mío suceda todo lo que está pasando, pero lo hacen de 

tal manera y con plena seguridad de que no tienen 

entes de control, de que no tienen quién los vigila 

es de que no dejan evidencias se les olvida que Dios 

lo ve todo y esa es mi gran esperanza, yo estoy 

segura que todo lo que se ha cocinado debajo de las 

mesas en las tinieblas en esa Alcaldía día tarde o 

temprano va a salir. Y empiezo por decirle a usted 

ingeniero qué recientemente está acá cuídense de lo 

que firma ingeniero, realmente cuídense porque los 

que terminan pagando un solo firmones y no los que 

articulan las cosas que se hacen y en tal sentido 

quisiera que usted me responda lo siguiente: olvidé 

también, aquí como mujer te voy a dejar también una 

denuncia expresa de atropelló del señor EDSON Gómez a 

mí como mujer primero que todo y como concejala de la 

ciudad, el día mencionado que presente menciona el 

concejal Antonio Sanabria  ibamos tres concejales, el 

concejal tito Rangel, el concejal Antonio Sanabria y 

la concejal Marina Arévalo, y el señor  con su 

atropelló corporal, sin nosotros estar haciendo 

absolutamente nada incorrecto y en el marco de la 

decencia estábamos verificando una evidencia, estamos 

verificando una evidencia de unos monitores que no 

prenden, con los cuales se engañó a la ciudad en los 

primeros días de enero el, el señor alcalde sale con 

el secretario infraestructura a mostrarle un pesebre 

a la ciudad, eso fue lo que le mostró, un pesebre 

pero no es una realidad, de un sistema de televisión 

que no funciona, y de una vez tres concejales pero se 

vino como buen cobarde, como lo dijo el concejal 
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Antonio Sanabria se vino contra mí y le faltó fue 

agredirme físicamente para decirme que el, quién me 

había autorizado hacer el desorden a lo cual yo le 

respondí hágame el favor y me respeta señor porque no 

le estoy haciendo desorden y soy  concejal de la 

ciudad y estoy haciendo lo que me corresponde, dejo 

esta denuncia aquí plasmada, no para que la conozca 

los entes de control pero sí para que la ciudad la 

conozca, quiénes son la calidad de funcionarios y la 

clase de funcionarios que tiene el alcalde Juan 

Carlos Cárdenas a su servicio, no al servicio de la 

ciudad. 

Quisiera que usted me responda lo siguiente algo que 

me parece en cifras supremamente grave, el 

presupuesto inicial compañeros de la oficina de las 

TIC de mil novecientos cincuenta millones el 

definitivo de diez mil quinientos  Tuvo una adición 

del 438%, eso no tiene explicación ninguna pero lo 

que es peor, a la oficina de planeación se le está 

reportando un presupuesto ejecutado de diez mil 

quinientos diez MILLONES y según el SIA observa la 

contratación de las TIC Bucaramanga, es de noventa y 

un  mil setecientos setenta y siete mil veintiocho 

setecientos veintisiete, tamaña diferencia, uno puede 

alcanzar entender que haya un error numérico, pero no 

un error tan abismal como el que tenemos Y entonces 

vamos a buscarlos 91777, dónde están, bolsa de 

productos, nuevamente aparece la contratación que 

mencionaba el concejal Antonio Sanabria, Sanabria por 

11977 y la siguiente que resalta es la contratación 

de 70 cps por valor de 50,091, también desde aquí a 

usted señor director le solicito haga llegar a esta 

corporación el informe de actividades de las 70 CPS 

que contrataron supuestamente por fuera del 

presupuesto aprobado y bajo qué circunstancia de 

necesidad, no se les olvide que se debe establecer la 

necesidad de lo que se contratan personal Gracias por 

el uso de la palabra presidente. 

 

PRESIDENTE: gracias a usted concejal Marina, tiene el 

uso de la palabra concejal Luis Ávila. 

 

H.C LUIS AVILA: Gracias presidente por el uso de la 

palabra, cordial saludo para usted, para mis 

compañeros concejales en el día de hoy y saludar, 

saludar al ingeniero Wilfredo, bienvenido, bienvenido 

a la corporación. Lo que dicen nuestros compañeros 

antecesores es demasiado delicado frente a la persona 

que estaba manejando la oficina de las TICS, pero 

usted no tiene que comprarse esos problemas, resulta 

es de que aquí se han visto situaciones que dejan 

mucho que desear frente a la oficina de las TIC y 

usted pues viene y nos da un informe en el día de 

hoy, donde junto con mi equipo de trabajo y parte del 
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equipo de trabajo del concejal Antonio pues hicimos 

un ejercicio y acá del tema, primero hay que ser 

persona y no ser un arrogante y de creerse más que 

todos y mucho menos faltarle al respeto a esta 

corporación honorables concejales que nosotros aquí 

no llegamos por obra y gracia del Espíritu Santo, y 

aquí si nos debe respetar, en días anteriores 

nosotros tuvimos un debate y aquí estuvo la doctora 

Claudia Orellana, yo tengo acá la resolución donde 

firma ella de su contratación o su nombramiento de 

libre nombramiento y remoción, que fue en el mes de 

octubre como usted lo, de noviembre como usted lo 

mencionaba pero el primero de diciembre pasa a ser 

secretario de las TIC, Pero cuando la tuvimos acá que 

yo cometí el error de decir el nombre que no lo dije 

bien, ella ya sabía que él no es el secretario de las 

TIC, entonces es aquí donde uno dice Cuál es el 

respeto a la Corporación, acá tenemos un debate 

próspero a estar agendado en estos días de alumbrado 

público, quién va a venir a responder, usted o el 

señor Exón, porque es que el señor Exon el que sabe 

cómo fue la contratación con el tema de Cisco, redes 

Celsa y todo lo que se viene presentando frente al 

tema alumbrado público, considero con mayor respeto 

que usted se merece que creo que usted no tiene el 

conocimiento para ese debate. Entonces es aquí donde 

nosotros los honorables concejales que estamos 

comprometidos con la ciudad y que queremos saber qué 

es lo que está pasando y cómo le decía uno de los 

concejales, el tema de la Silla giratoria, y ya 

ahorita pues eso concejal Antonio mostró la foto 

Dónde encontramos al Señor Edxon en estos momentos, 

siendo asesor de despacho pero están las TIC, 

entonces es ahí donde uno queda pensando qué es lo 

que está pasando. Frente al informe de gestión y 

envuélvelo ratificó y hasta que se vea realidad estos 

lo seguiré manifestando, nosotros con mi equipo de 

trabajo hemos socializado siempre el tema del botón 

de chat de la alcaldía municipal de las diferentes 

secretarias y oficinas descentralizadas para darle 

respuesta a los usuarios para que tengan esa 

respuesta inmediata y no se incremente los PQR y que 

no vengan acá, en, la persona de la oficina de 

control interno a decir de que hay infinidad de PQR 

que no tienen respuesta, pero es importante tener ese 

Ese botón de chat como usted está chateando en estos 

momentos, así será la información inmediata que se le 

pueda dar a los ciudadanos de la ciudad porque lo 

necesitamos. Cuál es el balance del observatorio 

digital y su proyección para esta vigencia, no lo 

vimos en el informe de gestión, cuál, cuál es la 

puesta en marcha la línea de crédito reactivación TIC 

Cuál ha sido el impacto de esta estrategia nivel del 

municipio, Cuántas zonas wifi habilitadas usted dice 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 20 

de 43 

 

  
en el informe que hay 80 en la zona urbana, pero el 

concejal Antonio demuestra que en un solo sitio ahí 

dos, quién tuvo el criterio para dar esas zonas wifi 

gratuitas a la ciudad, como determinaron ustedes se 

deben ubicar aquí o aquí o allá, de dónde hicieron 

ese análisis. En su data como oficina de las tic 

cuántas interacciones con la ciudadanía y los 

diferentes despachos a través de botones de chat o 

través de PQR y todo tienen ustedes que hasta tienen 

ustedes información, eso es importante tenerlo y con 

mi equipo y agradezco siempre su compromiso, voy a 

compartir pantalla para los honorables concejales 

pues estuvimos, ellos estuvieron ahorita allá 

concejal Antonio viendo el tan anhelado circuito de 

televisión dónde vamos a ver el tema del alumbrado 

público, si usted puede realizar mis redes sociales 

donde Generalmente etiquetó a edxón y a al ingeniero 

Cobos, al arquitecto Iván, pueden darse cuenta que 

ayer les hice unas imágenes en el tema en el sector 

de Provenza y en el sector de Asturias y en videos 

anteriores de la alcaldía municipal donde ahora 

manejan muy bien las redes sociales sobre todo en el 

tema de qué es lo que están haciendo con el alumbrado 

público, mostraron que ya habían estado en Asturias 

cerca donde vive el concejal Tito y las luminarias 

totalmente bajas del  intensidad esa calle de la 105 

oscura y Provenza al lado del INEM en las fotos que 

publicamos en el día de anoche o esta mañana en 

Twitter cerca al INEM totalmente oscuro, y por eso es 

que nosotros decimos que la seguridad pues estamos 

ayudándole a nosotros a los malhechores, a las 

personas que hacen las cosas mal a que tengas un 

mejor escenario donde el alumbrado público no 

funciona, ingeniero Wilfredo, yo le deseo lo mejor, 

con responsabilidad porque usted pues se merece esta 

oportunidad porque estaba viendo su hoja de vida y 

quiero también mostrarle acá a los honorables 

concejales y veo una foto donde hay un representante 

el partido de la u, pero quisiera saber qué 

vinculación usted tiene con Exon Gómez. Lo único que 

yo le digo es lo mejor para usted y que para este 

tema del debate del control político de alumbrado 

público hay que venir preparado y que ojalá tenga 

usted toda la información necesaria porque la ciudad 

necesita respuestas a este importante debate, Muchas 

gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal Luis Ávila por el uso de 

palabra, secretaría tenemos algunos usos de la 

palabra de manera virtual. 

 

SECRETARIA: No señor presidente, ningún Honorable 

concejal ha hecho solicitud. 

 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 21 

de 43 

 

  
PRESIDENTE: Aquí presencial vamos entonces con el 

concejal Danovis, Danovis tiene la palabra. 

 

H.C. DANOVIS LOZANO: Gracias presidente por el uso de 

la palabra, pues saludar al nuevo secretario de las 

TICS, Wilfredo, creo que lo que está pasando en la 

oficina de las tics es muy preocupante para la 

ciudad, en lo personal tenía en otro concepto al 

ingeniero Edxon, pero con estas revelaciones que 

hacen mis compañeros de la bancada, creo que la 

oficina se encuentra en un grave peligro de que la 

corrupción entre y salga a flote, si no es que ya no 

entro, Y esto es un llamado y un mensaje de alerta a 

toda la ciudad de Bucaramanga, a todo el pueblo 

Bumangués para que empecemos a revisar y nos ayuden a 

hacer esta veeduría a estos contratos que se van a 

ejecutar, ya lo decía la concejal Marina 90 mil 

millones de pesos, eso es  muchísima plata 14 mil 

millones de pesos  de alumbrado público decía también 

el concejal Antonio, todo esto ciudadanos todos estos 

productos de nuestros impuestos y no podemos permitir 

que la plata de nuestros impuestos se la roben, 

estamos a puertas de que ocurra un robo en 

Bucaramanga y no lo podemos permitir, y Hoy estamos 

alertando para que todos los entes de control 

empiecen a acompañar este proceso, eso también es un 

llamado a la contraloría municipal y a la 

procuraduría, porque lo que puede pasar en esa 

oficina de verdad nos puede convertir a la ciudad de 

Bucaramanga en el nuevo escándalo nacional, sabiendo 

que Juan Carlos Cárdenas se eligió bajo las banderas 

de la lucha anticorrupción, fue Claro en campaña 

muchos le creímos, Pero el día de hoy yo lo digo 

personalmente me siento muy decepcionado no ha sido 

el alcalde de quería para mi ciudad, comprometido 

totalmente, decidido a luchar contra la corrupción, 

dejando entrar la politiquería pero no ve con estas 

actuaciones y con el silencio que lo que más me 

asusta del alcalde lo tengo que decir aquí es el 

silencio ante todos estos ruidos que han sonado estos 

años. Empezando por el ISABU que aquí es pusimos las 

irregularidades y el silencio de el de verdad que nos 

deja mucho que desear hoy nuestros compañeros 

concejales expone lo que puede pasar en esta oficina, 

pero hasta el momento sigue reinando el silencio. 

Hace menos de 15 días expusimos como la politiquería 

está obligando a contratistas a votar, a votar por 

candidatos lo expusimos aquí, dónde sonaban nombres 

como el de la Secretaría de Hacienda, Saray Rojas 

Sarahí Rojas, cómo sonaba el nombre de John Carlos 

Pavón secretario desarrollo social, y hasta el 

momento el silencio de Juan Carlos Cárdenas le va a 

costar caro porque la ciudadanía se está dando cuenta 

de todos esos ruidos extraños que salen de la 
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administración y que ahora están saliendo de esta 

oficina, de esta oficina en donde los ciudadanos nos 

han manifestado y nos dicen constantemente que la 

ciudad se encuentra  a oscuras y no solo a oscuras en 

la parte de iluminación sino ahora creo que oscuras 

entre la misma administración, es una oscuridad que 

está reinando directamente en esta administración 

municipal, y si el alcalde y no toma cartas en el 

asunto el próximo año los ciudadanos se la van a 

cobrar en las urnas, así que eso también es un 

llamado para que entre todos compañeros y compañeras 

concejales empezamos y empecemos a ejercer una 

función de control político miren, aquí está claro el 

mensaje hay 23 proposiciones aprobación plenaria de 

debate control político en estos momentos, pero aún 

seguimos con estos temas de informes de gestión 

cuando lo que deberíamos hacer principalmente hacer 

los controles políticos, esta es nuestra labor 

principal en estos momentos y que la ciudadanía nos 

está pidiendo a gritos, es que de verdad la ciudad no 

aguanta mas, la ciudad está doblando el tema de la 

seguridad, la ciudad está hablando el tema de la 

iluminación, la ciudad está hablando el tema del 

empleo, ya son temas que la gente está pidiendo a 

gritos y aquí estamos gastando el tiempo la plata de 

los ciudadanos en informes de gestión, vamos hacer 

debates de control político, vamos a traer a los 

secretarios la que  le rindan cuentas a la gente, eso 

es lo que quiere la ciudadanía escuchar y ver y esto 

también es un llamado, pero empieza en un nuevo cargo 

señor director de las TIC espero que lo haga de la 

mejor manera porque tiene un reto gigante y tiene un 

contrapeso también gigante usted porque todos los 

ruidos que han sonado Pues ahora van a recaer sobre 

usted muy atento y muy vigilante de lo que pueda 

suceder en esta oficina, vamos a quedar todos y 

espero también compromiso de todos ustedes 

compañeros. Gracias presidente por el uso de la 

palabra. 

 

PRESIDENTE: Gracias por intervención concejal 

Danovis, tiene la palabra la concejal Luisa. 

 

H.C LUISA FERNANDA BALLESTEROS: Gracias presidente 

por el uso de la palabra, bueno quiero empezar 

dándole una bienvenida y deseándole suerte al nuevo 

secretario de las TIC, Por qué suerte es lo que va a 

necesitar para salir bien librado de cada una de las 

acciones que se han venido observando, y lo que hoy 

junto con la oficina alumbrado público y las TIC, 

tienen a oscuras la ciudad de Bucaramanga, es 

inaudito ver cómo está alcaldía se quiere lavar las 

manos, de la manera que hoy lo está haciendo y la 

manera que hoy se presenta cambiando de secretario 
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sin ninguna explicación, tras el escándalo tan 

impresionante y que realmente no se puede tapar el 

sol con un dedo, qué es lo que estamos viendo en 

alumbrado público, si este va a ser la manera que va 

a operar el Alcalde, estaba hacer la cereza del 

pastel que le va a colocar a sumar a la mala 

administración Por qué es inaudito que de un momento 

a otro se crean se creen puestos como el que se creó 

para taparle la embarrada o tapar de la 

responsabilidad que tiene, eso no solamente con 

nosotros los concejales, sino con la ciudad de crear 

un cargo asesor de Ciudad inteligente, cuál ciudad 

inteligente que ni siquiera sirve el alumbrado 

público, no sirven los semáforos, pero es que el 

tiempo es bastante concejal Rangel, el tiempo 

respuestas es muchísimo con la ciudadanía es una 

falta de respeto, una burla y hoy la ciudad está 

indignada y no aguanta más porque nosotros concejales 

hemos hecho un trabajo juiciosos porque no vamos a 

seguir, a seguir permitiendo que el alcalde y sus 

secretarios sigan, sigan viendo la cara de la ciudad 

boba y a nosotros concejales también nos tengan así 

de pendejos porque no hay otra palabra y hoy quiero 

invitarlo a usted que se empapé muy bien de ese tema 

porque el próximo control político que le estamos 

nosotros pidiendo a la mesa directiva y que 

afortunadamente esta el concejal Luis Ávila que le 

visto el interés sobre lo mismo y que viene desde el 

año pasado pidiéndolo, lo vamos a tener aquí, y vamos 

a traer pruebas contundentes porque lo que está 

pasando en alumbrado público quiero decirles 

secretario que no tiene solución, no tiene salida y 

lo que han hecho son actos irregulares primero no 

renovaron el contrato el contrato de la auditoría, 

qué eso es gravísimo porque está pactado en el 

contrato segundo hicieron prórrogas ilegales y me 

imagino que ahorita el 3 de abril seguirán haciendo 

lo mismo, pero quiero informarles invitar a mis 

compañeros, ya Toño lo había dicho , pasamos 

invitación a la contraloría la procuraduría de los 

medios de comunicación, para que estén con nosotros, 

ese anhelado y esperado 4 de abril porque aquí 

secretarios han pasado decirnos que nosotros estamos 

ciegos y que estamos mal, y nos ha mandado para la 

calle a seguir revisando y a seguir haciendo el 

control de trabajo de calle que lo que tienen que 

hacer también ustedes como como alcaldía, 

mintiéndonos en la cara, entonces ya no queremos más 

shows, ya no queremos más mentiras, y que los 

responsables, y a mí me va a dar mucha pena con usted 

porque la verdad la primera vez que lo veo, pero que 

los responsables tiene que estar acá, y la cara la 

tienen que poner porque hoy debería estar Edxon, es 

terrible este nuevo cargo que tiene, asesor de ciudad 
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inteligente, no tiene escritorio no tiene personal a 

cargo, no tiene manual de funciones, no se conoce 

absolutamente nada de este cargo y para el colmo de 

males tiene un grado 26, ósea que ni para que 

pregunto Cuánto se gana Muchas gracias secretaria.  

 

PRESIDENTE: Gracias concejal Luisa por el uso de la 

palabra, secretaria me confirma si hay alguien en el 

chat. 

 

SECRETARIA: No hay solicitudes por el chat de la 

palabra señor presidente. 

 

PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra al concejal 

Carlos Parra gracias. 

 

H.C CARLOS PARRA: Gracias presidente bueno,   gusto 

saludarlo, yo estuve leyendo su informe y pues 

ahorita voy a hacer mis consideraciones digamos, las 

más específicas sobre su contenido, pero así a manera 

previa pues uno, uno entiende por ejemplo que a un 

Alcalde le vaya mal en puntos que no son su 

prioridad, pero a Cárdenas tiene, o tuvo 2 

prioridades  en su programa de gobierno y en su 

propuesta en la calle, ser una alcaldía de lucha 

contra la corrupción y una ciudad inteligente, y le 

ha ido pésimo en sus dos áreas, eso es impresionante, 

eso solo tiene un título, es un paquete Alcalde, si a 

usted le va mal en las cosas que usted promete, en 

las cosas que son su prioridad, pues imagínese en las 

cosas que no su prioridad, si usted tiene una ciudad 

a oscuras, una ciudad con graves problemas en la 

vigilancia, una ciudad con graves problemas en  la 

gestión de datos si usted tiene una ciudad con los 

observatorios de seguridad desactualizado, y era el 

alcalde de una ciudad inteligente, imagínense con 

graves problemas de la gestión de datos con los 

observatorios de seguridad desactualizados y era el 

alcalde de la  ciudad inteligente, imagínense donde 

no, por una parte, pero si usted tiene un montón de 

Secretarios como el politiquero de Desarrollo social 

recogiendo planillas, haciéndole reuniones a Jaime 

Duran, pues tampoco es el Alcalde Anticorrupción, es 

decir, él está perdiendo en su propia cancha por eso 

de manera clarita cuando a mí un ciudadano  me 

pregunta la calle y cómo va la alcalde  de 

Bucaramanga la respuesta es mal, y no va solo el 

alcalde de Bucaramanga mal, vamos todos como ciudad 

mal y ahí también está el concejo  Porque la gente ni 

siquiera distingue entre alcaldía y concejo, vamos 

mal, y este informe  es otra muestra de eso, de 

manera precisa digamos de su contenido, a nosotros 

nos hablan por ejemplo de digitalización de  

trámites, pues el Alcalde recibió una ciudad, el 
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Banco Mundial hace un  de un ranking que  es el doing 

bussiness cual se mide la competitividad de la las 

ciudades, yo lo he contado aquí muchas veces, pero un 

ítem de la competitividad de las ciudades es que 

tanto alguien se demora  para hacer un trámite, 

nosotros éramos la ciudad 23 de 24 de las medidas, 

hoy Nosotros no tenemos  rasgos de haber aumentado 

pero en especial tenemos una cantidad de trámites son 

presenciales, y que en el informe nos dice, ya se 

inscribió en línea, pues yo hice el simple oficio de 

buscar a que se refiere, ya se inscribió en línea, si 

ustedes buscan tramite por tramite voy a compartir 

pantalla,  a ir ejemplo misión de buscar a qué nos 

referimos con ya se inscribió él y usted busca Portal 

suba compartir pantalla, busquen tramite por trámite 

Por ejemplo certificado de residencia, efectivamente 

ya se puede en línea, pero si ustedes van al impuesto 

a la publicidad exterior visual, se requiere que sea 

presencial, y ahí dice, ya lo estamos diseñando, de 

la ciudad inteligente, que es el diseño de una 

plataforma, pues el diseño de una plataforma es algo 

interno pero no tenemos nada puesto al público, 

entonces usted van a los demás impuestos, impuesto al 

de huella impuesto, todo es presencial, todo es  

presencial, impuestos espectáculos públicos es 

presencial, si ustedes van por ejemplo al impuesto 

permiso de artes escénicas es presencial, si ustedes 

van al concepto de uso de suelos, por lo menos ese se 

puede virtual, pero en una ciudad digamos donde 

nosotros tenemos la ciudad inteligente y que ese sea 

nuestro Estado  pues es una vergüenza, estamos lejos 

de ser la ciudad  Inteligente por ahí que, seremos la 

ciudad, digamos a medias en este proceso de 

digitalización de tramites, pero tenemos distintas y 

este gobierno recibió una herencia valiosa, yo hice 

el oficio antes de posesionarme como concejal, de 

analizar área por área el gobierno anterior, y una de 

las áreas que poco se le reconoce o que poco digamos 

son visible, pero en las que avanzo mucho el gobierno 

anterior fue en bancos de datos abiertos, y teníamos 

excelentes bancos de datos en materia de trasparencia 

y acceso a la información pública, teníamos muy buen 

observatorio de seguridad, en mapa de obras públicas, 

en todo eso, que paso con eso, y eso ustedes lo   

recibieron, lo recibieron que solo era cargar la 

información, yo creo que, cómo es posible que el 

gobierno inteligente tenga una matriz del delito que 

está actualizada diciembre 31 del 2021, eso debería 

darnos oso, vergüenza, ósea como y usted como 

concejales, hacer la medición de cuál es el impacto 

del alumbrado público en la inseguridad si los datos 

que tienen son del año pasado, eso no tiene 

explicación, eso estamos lejos de ser una ciudad 

inteligente, que es lo que sí prueba esto, que 
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Cárdenas lo que encontró fue un discurso bonito, pero 

qué ese discurso bonito no era nada para los ojos de 

la ciudad o no era nada materializado en  una agenda 

realista y por eso la ciudad en este momento tiene 

tanto repudio con la administración pública de 

Bucaramanga, que pena 1 minuto mas presidente, por 

eso las ministración pública Bucaramanga no tiene el 

respaldo de los ciudadanos, usted no ve los 

ciudadanos y ustedes  compañeros que tienen tanto 

contacto con las comunas, no encuentran el respaldo 

Público de la alcaldía Bucaramanga, encuentran el 

rechazo casi unísono a la alcaldía de Bucaramanga, 

incluso   personas que son beneficiarias de proyectos 

de la Alcaldía de Bucaramanga,  y eso no es un 

capricho, eso tiene respaldo en los logros de la 

alcaldía Bucaramanga Qué son logros mediocres  y es 

una lástima pues que está sea digamos el estado 

actual de la Administración pública, entonces usted 

recibe un cargo para el cual pues Tiene bastantes 

dificultades Porque casi todas las plataformas que 

recibe están en fase de diseño, ojala en el próximo 

informe estuviéramos ya con las plataformas andando y 

yo quisiera ver por ejemplo que usted nos contara y 

se lo reconocería con todos los honores que subimos 

Algunos números en el ranking doing business, la 

comisión Santander competitividad no mejoró y nos dio 

una calificación sobre competitividad, que aquí 

podemos traer a la gente de la cámara de comercio nos 

puede  decir que mejoraron los índices, pero este 

informe es tan descarado, que dice que dentro de las 

gestiones se hizo la actualización de la plataforma 

ocupador, pongamos en este momento la plataforma 

ocupador  a ver qué nos aparece, nos va aparecer el 

mismo block aparecía hace dos años, como si les 

gustará burlarse la gente y eso está mal porque esa 

plataforma ocupado representó las esperanzas de mucha 

gente de poder entrar al sector Público de manera 

transparente, propuesta en la que la administración 

pública Bucaramanga simplemente se burló, entonces 

pues todo esto lo que deja es un informe o una 

sensación de bastante decepción por parte de la 

alcaldía Bucaramanga que sí fracasa en sus puntos que 

son prioridad pues imagínense los demás, pero pues 

esos son los puntos digamos que en este informe 

Muchas gracias.  

 

PRESIDENTE: gracias concejal Carlos por el uso de la 

palabra, secretaria me confirma si hay alguien 

pidiendo el uso de la palabra por la web. 

 

SECRETARIA: No señor presidente, en el chat no hay 

solicitudes. 
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PRESIDENTE: ok no hay Solicitudes en la, en línea y 

tampoco tenemos más solicitudes aquí en el recinto de 

la Democracia, entonces concejales hemos terminado el 

uso de la palabra, vamos a escuchar, secretario por 

favor tenemos 30 minutos 40 minutos por favor José 

Luis, para que podemos escuchar las respuestas que 

hoy te rinde del secretario a la corporación del 

concejo municipal. 

 

INTERVENCION INGENIERO WILFREDO ARIEL GÓMEZ BUENO: 

Bueno me voy a permitir dar respuesta a la mayor 

parte de las preguntas que cada uno de ustedes como 

concejales en su labor de control político mantienen 

realizando y han venido realizando en está, en esta 

sesión, iniciar entonces por el concejal Antonio 

Sanabria, específicamente con el tema  de 

conectividad, él nos solicita la explicación técnica 

relativa a todos los  temas de conectividad porque 

hay unas antenas en unos los parques hay unas en 

otros parques hay otra hay dos antenas, entonces 

principalmente esto hace parte de un ejercicio de 

análisis técnico que se vino desarrollando desde el 

año pasado, en el cual se analizaron cuáles eran las 

tecnologías que potencialmente ofrecerían un servicio 

en varias veces mejor, al que a través del Ministerio 

de las tics entregaron los equipos en la 

administración anterior con los cuales se cumplieron 

con la 54 zonas wifi que  entregaba Ministerio de las 

TIC. En este proceso el primer primera dinámica para 

la determinación de los lugares sobre mantener los 

lugares que teníamos las 54 zonas, entonces en esos 

lugares se colocaron unos Access point qué es una 

tecnología específica que nos permite irradiar el 

internet a las personas que van a hacer la conexión. 

dentro de la foto que presentaba el concejal Antonio 

ustedes veían un dispositivo que es de color blanco 

Qué es silicón eso es lo que nosotros terminamos el 

Access Point o lo que se denomina como Access Point 

Qué es de la marca Huawei y que cuenta con la 

tecnología wifi SIX, específicamente la última 

tecnología relacionada a la entrega específicamente 

de internet a través de tecnología inalámbrica, esos 

dispositivos tienen la capacidad técnicamente de 

ofrecer como mínimo 100 metros de radiación a la 

redonda en el caso más difícil, y hasta 500 metros en 

vista  en rango de vista a la redonda, a partir de 

ahí digamos que habrán lugares en los cuales no será 

suficiente con un solo dispositivo debido a la 

extensión de algunos de los parques, es por eso que 

en varios parques se han necesitado colocar 

específicamente dos Access Point, para poder 

garantizar que el parque Pues quede cubierto con la 

conectividad las personas, es importante destacar que 

a la fecha nosotros a través del proveedor hemos 
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tenido entre febrero y marzo perdón, cuando se dio 

actividad a las zonas wifi, hemos tenido alrededor de 

24000 sesiones de conexiones realizadas a través de 

los ciudadanos que se han venido conectando con la 

plataforma, a través del portal cautivo que tienen 

que acceder para poder contar con la conectividad, 

ese portal cautivo a veces ha sido una barrera con 

las cual hemos venido trabajando en socializar para 

que las personas tengan una facilidad de conectarse, 

ese cautivo lo que nos garantiza es poder identificar 

a las personas que se conectan a la red wifi que 

tiene la alcaldía, muchos casos las personas tienden 

a salirse y no finalizan la conectividad, en el caso 

particularmente que sumercé mostraba, es uno de los 

lugares que mencionan en los cuales nosotros hemos 

tenido un corte específicamente por el robo de cable, 

en ese lugar se no se extrajeron 50 metros de cable 

que nos impide que la zona en este momento está 

funcionando, esta zona hace 18 o 21 días estaba en 

funcionamiento, y con, con esas cifras que nosotros 

tenemos a la fecha pues está más o menos diariamente 

entre los 200 a 600 personas que se conectan en todas 

las 80,78 dependiendo de la disponibilidad que en 

algunos casos suele suceder temas de energización o 

algún tema específico que está sucediendo de 

vandalismo con el cable de extracción por robo y que 

nos lleva  a tener unas personas que van visitando 

todos los días las zonas wifi para garantizar esa 

conectividad. Entonces los parques donde nosotros 

tenemos dos  ap, son  alrededor de 29 parques cómo 

son en la calle de los estudiantes, en camino dromo 

san  Miguel, en la cancha Pablo sexto, en el Parque 

Cristal, Alto Parque Antonia Santos, San Francisco, 

Fontana, Cristo Rey, Parque De Los Niños, Estoraques, 

García Rovira, La Ceiba, La Concordia, Las Américas, 

Las Cigarras, Los Canelos, Parque Los Leones, 

Monterrendo, Múltiple Campo Hermoso,  Principal De La 

Joya, Romero, San Pio, Santander, Centenario Nueva, 

Terminal, Bosque Encantado, Estadio, Centro 

Recreativo Del Norte Y Parque Bolívar Nuevo. Dentro 

de esas acces point nosotros tenemos dos potenciales 

tecnologías Delgado Sánchez poner unas antenas unas 

Qué función de manera omnidireccional que facilita el 

poder entregar de manera uniforme la radiación 

relativa a la conexión wifi y particularmente tienen 

el aparte perpendicular, otras antenas que son 

direccionadas, esas antena direccionadas nos permiten 

particularmente en estos parques donde tenemos dos 

Access Point, poder llevar la conectividad de mejor 

manera entre una antena y la otra, que se comuniquen 

entre las dos y de alguna manera el ciudadano tenga 

esa facilidad del servicio con una mejor calidad. 

Entonces eso es a grosso modo lo que corresponde, 

adicional que viene dentro de cada uno de los lugares 
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donde está instalado hay un dispositivo que se 

llamaba ONT, es el nodo dónde va conectada la fibra, 

esa figura llega directamente a cada uno de los 

lugares de conectividad y permite entregar ese chorro 

de internet y que pueda ser irradiado a través de los 

Access Point. Adicional a esa ONT, se cuenta con un 

dispositivo que permite y garantiza que esas antenas 

pues tengan la protección con temas de energización, 

existe una Ups Qué facilita que permita 1. la energía 

en algún momento que tenga alguna interrupción Y 

algún cambio de la corriente, pues no se ve afectada 

a la conectividad, 

 

H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: Ingeniero 

Wilfrido es que quiero preguntarle de ese contrato 

quién es el operador, el que suministra el internet y 

Por cuánto tiempo está el suministro de ese internet. 

 

INTERVENCION INGENIERO WILFREDO ARIEL GÓMEZ BUENO: Si, 

el proveedor es una unión temporal, vamos a tener 

internet hasta agosto más o menos tengo en función de 

la de la indicación que de la, de la indicación que 

se ha venido teniendo el cierre de este contrato, en 

el cual se debe garantizar internet posterior a la 

instalación de la zonas de wifi de unos 5 meses, 

entonces por eso vamos a tener hasta agosto las, el 

suministro de internet con el cual estará garantizado 

sin ningún problema ese proceso, ya le digo 

exactamente el nombre de la, de la que, vende el 

consorcio ah no es el consorcio. Es el que garantiza 

nosotros por debajo no sabemos independientemente 

Quién es el que sí es un operador tercerizado el que 

nos entrega el internet el no el consorcio es el que 

nos define ese servicio. Si no tengo. 

 

PRESIDENTE: concejal Antonio, lo invito para que use 

el micrófono para quede en el acta esta pregunta en 

moción, tiene el uso de la palabra concejal. 

 

H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: Secretario es 

que en todas las investigaciones que estamos haciendo 

de todos los contratos de bolsa, nos dice que es 

reserva bursátil, que el dueño de la información es 

la Alcaldía, aque se lo preguntamos a César 

Castellanos, se lo hemos preguntado a Iván Vargas, 

entonces usted debe saber si es Tigo, sí es Movistar, 

si es Claro, que operador suministra el internet en 

este contrato de bolsa mercantil? 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal, tiene el uso de la 

palabra secretario. 

 

INTERVENCION INGENIERO WILFREDO ARIEL GÓMEZ BUENO: 

listo el consorcio es el consorcio conectividad 
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Bucaramanga, el internet no lo van a granizar desde 

el 11 de marzo hasta el 10 de agosto del año 2022, y 

se suministra el internet a través del proveedor ETB 

qué es el que contrata el consorcio, etb tigo, es el 

proveedor de internet. Listo, ETB, si, ETB, empresas 

de telecomunicación de Bogotá, así como ETB, pero, 

eso tiene, sin embargo, no es ETB el que debe 

garantizar el servicio, es el consorcio si, entonces, 

el proveedor que tiene contrato  con nosotros no es 

etb sino el consorcio. Listo, bueno, frente al otro 

informe que menciona, o la indicación que da el 

concejal Antonio sobre los temas de Alumbrado público  

inteligente, tenemos que nosotros como oficina 

asesora TIC, en el ejercicio que nosotros venimos 

desarrollando, primero no somos el ordenador de gasto 

de ninguno los proyectos de ordenación de gastos 

debido a que no somos una secretaria, Por lo cual 

todos los procesos de contratación se, que están 

asociados a la oficina TIC, no sales de la oficina 

TIC, salve a través de la secretaría administrativa 

porque estamos adscritos a la secretaría 

administrativa, nosotros ninguno, ni yo ni el 

anterior asesor, pues somos como tal ordenadores de 

gasto, entonces  eso es una claridad que quería dar, 

en función del tema de alumbrado público y en función 

del proyecto alumbrado público inteligente, la 

oficina TIC viene apoyando y asesorando en los 

procesos netamente técnicos, el contrato es llevado a 

través de él, la oficina de alumbrado público que 

está escrita claramente a la secretaría 

infraestructura cultura y la cual pues es la que por 

la idoneidad de ellos debe indicar las indicaciones 

relacionadas a los avances de ese proyecto, entonces 

aquí ya estuvo el arquitecto Iván haciendo parte esa 

presentación en dónde se dio la evidencia de los 

avances y de los, el seguimiento que se ha venido 

haciendo a ese contrato y que a la fecha aún se 

encuentra en un proceso de seguimiento y del cual 

pues no se ha pagado un solo peso hasta el momento de 

los 14,000 millones que se mencionan, entonces 

continuando con la información de la Concejala Marina 

Arévalo, se  hace indicación que la persona que fue 

contratada, fue contratado inicialmente obviamente 

por cumple con una base, con una hoja de vida 

relacionada a los procesos de procesamiento de 

información y Data en el cual contaba con una 

experiencia relativa a específicamente procesos de 

depuración de información en entidades relacionadas 

con el campo de la salud, y la persona firma una 

cláusula en la que declara que no cuenta con 

inhabilidades dentro de la prestación de su servicio, 

entonces en ese en ese proceso particular, la persona 

presenta su carta de renuncia, nosotros aceptamos esa 

carta de renuncia y la persona en este momento pues 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 31 

de 43 

 

  
no se encuentra contratada, relacionado nuevamente 

con el tema de alumbrado público, que nos mencionaba 

la concejal, me remito a la respuesta anterior, es de 

responsabilidad idoneidad  específica la oficina de 

alumbrado la cuál es la que brindar a los avances y 

soportes específicos relacionados a ese proyecto en 

particular. Frente a los procesos relacionados con 

los análisis que, que la concejal menciona frente a 

los presupuestos voy, voy a recibir a revisar el 

proceso porque como les mencionó la oficina asesora 

TIC, al no ser ordenador del gasto difícilmente va a 

tener la asignación de unos presupuestos como los que 

se mencionan a través de SIA observa, quiero hacer la 

la revisión específicamente de esa información y 

mencionarle que a la fecha dentro de la oficina pues 

70 CPS no es un dato que yo haya tenido acceso, a esa 

a esa cantidad específica, según la contratación que 

se ha pasado han habido entre 50 y Máximo 62 CPS 

contratadas a través de la oficina en los últimos dos 

años, esos son más o menos los rangos qué se han 

venido reportando a la oficina de control interno y 

cada uno dentro de los procesos planteados como lo 

mencionado a la concejal Marina, a través de una 

necesidades específicas de los diferentes grupos de 

trabajo que tiene la oficina asesora TIC, desde los 

procesos relativos a proceso administrativos, 

procesos de gobierno digital, procesos relacionados 

al equipo desarrollo, infraestructura y 

particularmente también el observatorio de datos. La 

oficina hoy es una una, una dependencia que realiza 

una serie de actividades que requieren de personal 

técnico especializado y que requieren de debido a las 

actividades que realizan pues unas cantidades de 

personas que apoyen estos procesos, y para cada uno 

esas personas se han asignado unas funciones y se han 

asignado particularmente unos, en cada uno de sus 

contratos unos requerimientos sobre el uso de cada 

uno de esos talentos que trabajan dentro de la 

oficina, entonces la oficina ya no es esa entidad, 

esa oficina que prestaba servicios específicos de 

soporte y mantenimiento entre la administración 

municipal, sino hoy fungimos labores relativas casi 

como una casa de software fungimos labores relativas 

a procesos de analítica de datos, fungimos también en 

procesos sobre los, las dinámicas particulares de 

desarrollo de software para darle cumplimiento a las 

dinámicas de desarrollo aplicativos, plataformas y 

trámites y procedimientos. Frente a 

 

H.C CARLOS PARRA: Presidente si me permite el uso de 

la palabra. 

 

PRESIDENTE: Tiene la palabra concejal Carlos Parra. 
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H.C CARLOS PARRA: sobre ese respecto quisiera 

preguntarle el acto normativo que le permite 

desempeñar labores como las que menciono en materia 

formación, educación, que naturalmente digamos en la 

estructura de administración esos temas están en el 

IMEBU, están de pronto en secretaria de educación, 

Pero digamos desde que acto normativo es que TIC esta  

representa estas labores. 

 

INTERVENCION INGENIERO WILFREDO ARIEL GÓMEZ BUENO: 

Desde la creación de los puntos digitales, nosotros 

hemos venido acompañando todo lo que es la estrategia 

relacionada a apropiación tecnológica, a procesos de 

adopción de las tecnologías de la información, 

obviamente hay elementos relacionados con temas de 

capacitaciones y educación, que como son 

especializados relativos a la apropiación y adopción 

del uso de herramientas tecnológicas, pues la mayoría 

de edad que tendríamos es a través de los puntos 

digitales y esta estrategia fue creada a través del 

gobierno nacional para fortalecer esas habilidades y 

competencias digitales desde el plan de desarrollo 

del gobierno de vive digital de la administración del 

presidente Santos, entonces todo esto viene alineado 

una estrategia nacional particularmente que como 

oficina asesora TIC encargada de a través de los 

procesos de gobierno digital, pues poder poner en 

funcionamiento eso, entonces también los temas de 

acompañamiento avances empresarial relativos a 

empresas de tecnología, están también asociados a las 

dinámicas particulares que desde gobierno nacional se 

llevan en la política de gobierno digital, listo. 

Para respuesta del concejal Luis Ávila, bueno, 

principalmente dentro de las observaciones que se dan 

están relacionadas con el anterior asesor TIC, 

digamos que no voy a referirme a eso, sí había una 

pregunta particular sobre mi relación con Edxon Gómez 

nosotros coincidimos dentro del Ministerio de las 

TIC, él era asesor administrativo dentro de la 

iniciativa as.com y yo en ese momento era asesor de 

la iniciativa de crecimiento y consolidación de 

empresas digitales dentro del ministerio de las TICS, 

y la foto que sumerced presenta es una foto con el 

acto en su momento ministro de las TIC qué es la 

persona que se sumerce menciona que en este momento 

es senador de un partido político. Eso es 

principalmente entonces lo que hablaríamos en función 

del anterior asesor. Frente a la recomendación sobre 

el botón de chat es una de las dinámicas que estamos 

trabajando, estamos analizando todo el proceso de 

omnicanal de omnicanalidad para empezar a atender a 

través del CAME  esa dinámica de poder centralizar la 

información que llega desde diferentes puntos, y por 

la cual a veces como su Merced lo menciona puede ser 
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un poco más compleja para el ciudadano a través de 

dinámicas específicas como la PQRSD, incluso dentro 

de otras iniciativas específicamente también 

alineadas a las dinámicas del gobierno nacional 

específicamente con temas anticorrupción y temas 

particulares de control interno, se están proponiendo 

también unos canales específicos para ese tipo de 

denuncias a través de herramientas similares a lo que 

funcionaría un, como una especie de herramienta de 

mensajería, entonces es una es, es algo que ya 

estamos revisando estamos analizando tanto cómo sería 

la adquisición con un proveedor externo o el 

desarrollo por parte de nosotros de una solución que 

nos permita poder todo el tema de omnicanalidad a 

través de la contestación y a través de la atención 

de requerimientos del ciudadano. De igual manera el 

tema alumbrado público, yo quiero también reiterar un 

poco la separación entre lo que es el proyecto de 

alumbrado público, en la consecución y la puesta en 

marcha de la 50,000 mil luminarias en toda la ciudad, 

alrededor de 50 mil en toda la ciudad a lo que es el 

alumbrado público inteligente, que conforma un 

proceso de instalación de 14 foto controladores 

14,900 mil algo controladores qué son no son los 

responsables de las dificultades que hemos estado 

dentro del proceso, pero nuevamente pues indico que 

ese proceso lo tendrá que soportar y sin sobrepasarme 

en mis funciones obviamente la oficina 

correspondiente que tiene que ver con alumbrado 

público, en Particular pues el doctor Cobos. 

 

H.C. LUIS AVILA: presidentes una moción. 

 

PRESIDENTE: Tiene la palabra concejal Luis Ávila. 

 

H.C. LUIS AVILA: Ingeniero entonces si no es 

directamente en la secretaría de las TIC, porque Pues 

digamos del seguimiento que usted hace a través de 

las pantallas están en la oficina, y porque no están 

en la oficina de alumbrado público si usted lo está 

manifestando directamente de que ese seguimiento pues 

ósea no son las 14,000 mil, según entiendo lo que 

usted me está mencionando que sean los culpables de 

que el tema del alumbrado público se presente de la 

manera que se está observando sino que es algo 

inteligente que se está manejando desde las TIC 

porque yo tengo entendido que el tema de las 

pantallas y todo nos van a direccionar de que si se 

llega por decir Dios no quiera un terremoto un 

incendio entonces qué el alumbrado público 

inteligente nos va a dar las los caminos de salida 

exetera exetera exetera, que incluso llega también al 

tema de tener audio para decir si se llega a 

presentar algo de una balacera o cosas de estás 
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porque así me lo estuvo explicando en su momento el 

secretario de las TIC, entonces si no es ustedes los 

que tienen que tener este direccionamiento porque 

está ahí esas pantallas, y porque no están en la 

oficina que deberían estar entonces. 

 

INTERVENCION INGENIERO WILFREDO ARIEL GÓMEZ BUENO: 

Claro ahí unos componentes tecnológicos que tienen 

estás pantallas, que por la cercanía que se tiene al 

Data Center está dentro de la oficina del cuarto 

piso, es de mejor manera la instalación de esa 

infraestructura cercana al datacenter, hay personas 

específicamente de alumbrado público que hacen 

seguimiento que sumerce  menciona que están ubicados 

ahí en el cuarto piso y qué son las personas que 

están en la visualización del video Wall que está 

instalado, hay unos elemento específicamente que 

requieren esos esas pantallas los controladores y el 

aseguramiento también de la fibra óptica que está 

dentro del datacenter que dispusieron en el análisis 

técnico que debería estar pues ahí en el cuarto piso, 

reitero nuevamente los 50,000 luminarias fueron un 

cambio de tecnología a Led, y las 14000 son las que 

se tele gestionan y qué son las que visualizamos 

dentro del video wall y a la que personal de 

alumbrado público en la oficina particularmente en la 

sección donde ustedes han estado pues hace 

seguimiento dentro de las herramientas que se tienen 

dispuestas por parte de los proveedores de ese 

contrato. 

 

H.C. MARINA DE JESUS AREVALO: una moción 

 

PRESIDENTE: tiene la palabra por moción concejal 

Marina. 

 

H.C. MARINA DE JESUS AREVALO: presidente, es para 

preguntarle al ingeniero Wilfredo, pues primero para 

aclararle que yo no le pregunté si eran 70 la CPS o 

69 según aclara usted, una respuesta totalmente 

irrisoria y ridícula, o sea nosotros no estamos aquí. 

 

PRESIDENTE: Concejal Perdóname, Concejal Perdóname, 

Concejal Perdóname, José Apague el micrófono concejal 

es que usted no puede decir en el consejo a una 

persona y se lo digo con inmenso respeto, ya está 

bueno de atropellos a las personas, usted no le puede 

decir a una persona que tiene, que responder que las 

respuestas son ridículas concejal, no lo trate de 

ridículo, no sé quién es el señor, no concejal, yo no 

voy a permitir que en mi presidencia  se irrespete a 

las personas, no concejal, continúe secretaria, quien 

tiene, no concejal, no concejal, pero respete las 

personas, usted no le puedes decir ridículo a una 
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persona, bueno, acuda a los organismos de control 

pero no trate ridículo a las personas en el concejo, 

no concejal, no concejal. Siga, hágalo concejal, 

hágalo, no, usted no puede tratar de ridículas a las 

personas, bueno continúe, pero con respeto, continúe 

con respeto concejal, continúe. 

 

H.C MARINA DE JESUS AREVALO: Estoy diciendo que lo 

que es ridículo es la respuesta, y voy a terminar de 

decirle porque, voy a terminar de decirle porque, no 

usted a mí no me vuelve a hacer este bullyng de 

equidad de género, hágame el favor y me respeta. 

 

PRESIDENTE: Tiene un minuto concejal, tiene un minuto 

concejal, tiene, José un minuto. 

 

H.C LEONARDO MANCILLA: una moción de orden 

presidente. 

 

PRESIDENTE: Tiene la palabra por moción concejal 

Leonardo. 

 

H.C LEONARDO MANCILLA: Concejal para que prosiga y 

Marina a lo último. 

 

PRESIDENTE: Es que concejal Leonardo,  nosotros los 

conejales podemos hacer todo el control que se quiera 

pero con respeto, con respeto, todo el control que se 

quiera, todo el control que se quiera se puede hacer, 

aquí podemos compulsar a la fiscalía, a la 

procuraduría, a todos los organismos que se quieran 

Por qué es el control político pero con respeto a las 

personas, aquí no se puede utilizar palabras como 

ridículo estúpido y todo lo que se ha venido 

utilizando en dos años, ya está bueno de irrespetar a 

las personas y mientras yo me decida al presida. 

 

H.C MARINA DE JESUS AREVALO: presidente me da el uso 

de la pablara. 

 

PRESIDENTE: siga, termine concejal con respeto, no le 

estoy faltando el respeto, No eres 

 

H.C MARINA DE JESUS AREVALO: presidente me da el uso 

de la pablara. 

 

PRESIDENTE: Siempre y cuando lo haga con respeto, 

tiene 3 minutos concejal.  

 

H.C MARINA DE JESUS AREVALO: Usted a mí no me tiene 

que regañar como si fuera la hija suya. 

 

PRESIDENTE: no la estoy regañando concejal. Soy el 

presidente del concejo concejal 
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H.C MARINA DE JESUS AREVALO: vuelvo y le aclaro y si 

es inteligente me escucha, no le dije al señor nada, 

dije que la respuesta era ridícula Y quiero decirle 

porque, porque el que debe estar ahí sentado 

respondiendo es el ordenador del gasto de esa 70 se 

puede hacer por eso es que usted no sabe ingeniero, 

porque el ordenador 70 cps es el señor Edson Gómez,   

y este señor presidente parece, pareciera un 

encomendado de la Administración porque no nos dejan 

preguntar. 

 

PRESIDENTE: concejal, yo le pido respeto, secretaria, 

Marina yo soy el presidente del concejo, si usted 

Sigue esa tónica acabo el debate, me pueden hacer 50 

videos, no, José, marina, contiene con el orden del 

día, 

 

H.C CARLOS PARRA: Para una moción de orden  

 

PRESIDENTE: Tiene la palabra el conejal Felipe 

 

H.C CARLOS PARRA: Sugiero que sigamos en el 

procedimiento. 

 

PRESIDENTE: con respeto concejal Felipe, con respeto 

como lo hace usted, con respeto 

 

H.C CARLOS PARRA: Hagamos Una pausa. 

 

PRESIDENTE: vamos a dar un receso de 10 minutos. 

 

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: presente y muy 

reposada aquí en mi plenaria 

 

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: presente. 

  

JAVIER AYALA MORENO: presente y con mucho respeto 

señora secretaria.  

 

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES: presente. 

 

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: Presente secretaria 

 

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: Presente secretaria y 

muy sorprendido. 

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Presente secretaria 

 

FRANCISCO JAVIER GONZALES GAMBOA.  

 

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: Presente señora 

secretaria. 
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WILSON DANOVIS LOZANO.   Secretaria un saludo muy 

respetuoso a todos mis compañeros y compañeras, 

presente. 

 

LEONARDO MANCILLA AVILA. Presente 

 

NELSON MANTILLA BLANCO. presente secretaria. 

 

H. C. FRANCISCO JAVIER GONZALES GAMBOA: Señora 

secretaria, Francisco Gonzales, presente 

 

SECRETARIA: Registrada su asistencia concejal 

Francisco. 

 

 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA.  Presente. 

 

EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON. Presente,  

 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Presente. 

 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS. Presente. 

 

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: Presente, tranquilo y 

sereno. 

 

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR. Presente. 

 

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO. Presente 

secretaria. 

 

SECRETARIA: Señor presidente le informó que 19 

concejales respondieron al llamado a lista por lo 

tanto hay quórum decisorio y deliberatorio. 

 

PRESIDENTE: Vamos a continuar señora secretaria, 

tiene la palabra Wilfredo Gómez para que continúe 

dando las respuestas. 

 

INTERVENCION INGENIERO WILFREDO ARIEL GÓMEZ BUENO: 

Gracias señor presidente, 

 

H.C MARINA DE JESUS AREVALO: presidente me permite 

continuar la moción para poderle decir al secretario 

la otra observación. 

 

PRESIDENTE: Tiene 3 minutos concejal. 

 

H.C MARINA DE JESUS AREVALO: Bueno, termino ingeniero 

diciéndole lo que le dije allá personalmente, es muy 

posible que entre la información de SIA INFORMA y la 

que reporta en planeación debe haber un error de 

digitación, porque nunca habíamos visto una 

diferencia tan grande como la que estamos observando, 
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de manera que es una recomendación importante que 

hacemos, la contraloría puede incluso encontrar este 

hallazgo Y esa era la aclaración final que quería 

hacerle gracias. 

 

PRESIDENTE: Continuamos señor Wilfredo. 

 

INTERVENCION INGENIERO WILFREDO ARIEL GÓMEZ BUENO:   

Gracias concejala Marina,  vamos hacer entonces la 

revisión respectiva frente a lo que sumerce menciona 

en relación a la información reportada por SIA-

OBSERVA,  bueno continuando con las respuestas a cada 

uno de los concejales que realizaron algunas 

observaciones, en el caso particular del Concejal 

Danovis, dentro de las afirmaciones y observaciones 

que realiza, lo que me queda pues es que nosotros 

seguimos trabajando obviamente en el seguimiento de 

su tipo de contratos, vamos a hacer control 

específico a todo el proceso como ya mencionados en 

la dinámica tanto el apoyo técnico que no hemos 

venido desempeñando al alumbrado público inteligente, 

como para los procesos que ya son del orden técnico 

de nosotros como el contrato de conectividad en 

función de las ejecuciones sean correctas y cómo les 

mencionaba hace momento, al momento en nuestro 

deporte técnico no se a dado un solo peso al 

contratista de alumbrado inteligente, entonces con 

esas garantías queremos mantener que la ciudadanía 

pues esté tranquila de los recursos públicos que 

vienen de sus impuestos, frente, de igual manera, 

frente a las observaciones de la concejal Luisa 

Ballesteros, también de igual manera pues reiterar 

que vamos a estar muy atentos a todo este proceso que 

se ha venido adelantando, específicamente con las 

indicaciones que se realizan frente a los contratos 

que ya menciono, alumbrado Inteligente, Igualmente 

los contratos que se llevaron a cabo dentro de la 

oficina cómo usted mencionaba.  Para EL CONCEJAL 

Carlos Parra,  las consideraciones relacionadas 

frente al informe, específicamente en un caso que el 

menciona sobre el caso de ocupador, en el reporte y 

en el informe particular que nosotros pasamos dentro 

de la, dentro de la vigencia 2021, la , aplicativo 

que se soportes un aplicativo para la actualización 

de la plataforma en la implementación de dar baja a 

las bases de datos de ocupador, Sí, eso es lo que se 

reporta como el avance en producción de esa 

aplicativo que se desarrolló para el envío progresivo 

en todas las personas que se habían inscrito dentro 

la plataforma y pues que dado el proceso que se llevó 

a cabo Pues no sé continuó, entonces dando 

cumplimiento la ley 1581 se diseñó un aplicativo 

pudiese asegurar la baja de todas las personas en esa 

base de datos, adicional a lo que menciona en función 
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de los observatorios y particularmente de los 

procesos de datos abiertos, en este ejercicio quiero 

mencionar algunas de las cifras que a la fecha 

tenemos en función de las sesiones y los usuarios que 

tiene el observatorio digital dentro de la vigencia, 

nosotros dentro de este proceso en solo usuarios 

tenemos 11.428 personas, los cuales durante 2020-2022 

ingresaron a la plataforma del observatorio digital, 

particularmente del año 2021, el 39% de estos 4.551 

se fueron los que sesionaron en ese momento, dentro 

de todas las series que están disponibles en las 

cuales tenemos temáticas como sociodemográfica, 

convivencia y seguridad, transporte, bienestar 

social, ambiente y territorio, educación y cultura, 

participación social, una serie de series históricas 

como también mencionaba al señor concejal, de las 

cuales igual estamos guardando la información y que 

nos permiten también para hacer unos análisis 

predictivos en función de estas series históricas, 

también hay unas temáticas relacionadas a 

participación social, todos de esas temáticas en la 

página de datos abiertos se han tenido 53.000 visitas 

de esas esa serie de datos, del 2020 al 2022. Se han 

tenido 9.721 descargas por parte de ciudadanos desde 

la página de datos.gov.com y se han realizado más de 

63000 interacciones por parte de los ciudadanos 

frente a esta serie de datos que están publicadas y 

que están libres y abiertas para los ciudadanos, 

cumpliendo los protocolos de habeas Data , qué nos 

indica la norma, entonces en esa en esa dinámica 

particular qué hacemos para el observatorio y ahora 

en centro de analítica nosotros queremos poner a 

disposición todas las series de datos que tenemos 

disponibles, en este momento ya supera las 78 series 

de datos Y para los ciudadanos puedan, no solo 

encontrar un pantallazo particularmente como lo 

veíamos con la serie, la visualización de la serie 

Qué es muy se presentó en la en la presentación sino 

que se permitan hacer análisis multidimensional con 

esa información particularmente en la serie deditos 

tenemos un inconveniente que estamos intentando 

solucionar con policías, pues ellos son los que nos 

suministran los datos, y a partir del año 2022 esa 

periodicidad ha venido cambiando y la calidad 

también, de sus datos ha venido cambiando, hoy a 

diferencia de los años anteriores hasta el 2021, que 

fue la que usted referenció pero en mi presentación 

yo mostré la que se está presentando ahora con la 

Data que nos entrega policia partir del 2022, eso ha 

cambiado un poco por las restricciones que tiene la 

policía frente al uso y la georreferenciación de 

algunos delitos, entonces nosotros estamos en una 

conversación continua con policía para ver si podemos 

manejar de mejor manera el posicionamiento y la 
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identificación de los delitos sin incurrir en  

ninguna medida que lleve a alguna infracción de la 

ley frente a la actividad delictiva que ellos están 

capturando. 

 

H.C CARLOS PARRA: Para una interpelación. Yo entre a 

la plataforma que esta publicada en este momento, una 

del 2022, no entiendo porque hay otra que no es 

publica o, 

 

INTERVENCION INGENIERO WILFREDO ARIEL GÓMEZ BUENO:   

En este momento ya está publicada, pero es una, esta 

en versión Beta, lo que llamamos el centro analítica 

de datos, que es el que yo les estaba presentando en 

la presentación que les realice, que van a 

encontrarlo en bucaramanga.gov.co/datos.com le digo 

todavía está en los procesos de pruebas estamos 

realizando pero ahí ya por ejemplo el observatorio 

particularmente del delito, ahí ya tenemos una 

publicación de la información más actualizada, 

estamos haciendo algunos cambios específicos en la 

visualización de la información, de los tablero para 

garantizar una mejor distribución de las de los 

elementos visuales y por lo cual podamos facilitar el 

uso de estos tableros a los usuarios, entonces en el 

momento en que nosotros tengamos la información 

completa y el look and feel de los tableros 

arreglados, y el reporte porque también estamos 

incluyendo una serie de reportes de analítica que se 

están haciendo de cada una de las series, estaremos 

divulgando ya la plataforma como tal para que las 

personas y los ciudadanos puedan consultarla, listo. 

 Bueno hay unas observaciones también en referencia a 

cómo estamos mejorando frente a indicadores 

internacionales con el doing business y otros que 

mencionaba el concejal, nosotros hemos venido 

adelantando una serie reuniones con la cámara de 

comercio de  Bucaramanga, uno de los primeros grandes 

elementos en los que nosotros hemos avanzado con 

ellos, es que hemos podido garantizar un proceso 

interoperabilidad a través de la plataforma de 

interoperabilidad nacional  que es EXROUND, es un 

serie de buenas prácticas y protocolos planteados por 

el gobierno nacional a través de MINTIC, que 

facilitan el intercambio de información con entidades 

públicas o entidades privadas para garantizar y 

facilitar a los ciudadanos, que sus trámites y sus 

procesos puedan ser de manera más ágil y más 

transparente, entonces es con la cámara y comercio 

finalizando el año pasado logramos lograr la 

certificación tanto en ambientes de prueba como el 

producción del intercambio de datos específicamente, 

para que nos va a servir esto, para trámites 

relacionados con la cámara de comercio que tengan que 
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tener nosotros información sobre las empresas de la 

ciudad y ellos también puedan tener información 

relativa al proceso que nosotros desarrollamos de una 

manera inmediata, entonces estamos reactivando todo 

el proceso este año para avanzar con un trámite 

particularmente relacionados con los temas de El Book 

del cual también dentro de una convocatoria del 

Ministerio de industria y comercio nos ganamos una 

una financiación de 70 millones de pesos a través del 

programa ESCA es el programa de estado AGIL Qué tiene 

el Ministerio de Industria comercio y todo en función 

de poder brindarle a los ciudadanos servicios 

digitales cada vez más ágiles, más transparentes y de 

mejor manera, todo eso en función de poder Ir 

garantizando  que algunos de estos indicadores 

específicamente el DOING BUSINES, que habla de la 

facilidad que tiene una empresa para poder 

formalizarse y poder hacer sus actividades económicas 

hemos venido de la mano de la reconversión trabajando 

para facilitar y eliminar esas barreras. Los otros  

trámites que particularmente mencionaba el concejal 

sobre publicidad en línea, de huella y ganado sus 

trámites Que requieren y con loque no, en este 

momento no, no están en línea, no están totalmente en 

línea, hay una descripción de los trámites que se 

llama parcialmente en línea y totalmente en línea 

según lo que nos indica el proceso de racionalización 

de trámites, tiene que ver que esos trámites tienen 

unos pagos específicos hemos venido trabajando para 

poder incluir dentro del proceso de pago la 

plataforma IPEICO qué es la que en este momento las, 

las que ha de Hacienda a través de los procesos de 

alianza que tiene con los recaudadores bancarios, nos 

facilita para poder hacer esos pagos, entonces 

nosotros hemos venido avanzando particularmente en 

esos 5 trámites que hemos venido trabajando este año 

que estaban de del año anterior, para poder 

garantizar que se puedan pagar en línea y  con eso 

garantizar que sus trámites estén  totalmente línea y 

no requieran de la visita del, del Ciudadano a 

particularmente la alcaldía, o el lugar donde 

necesiten realizar su trámite. Entonces es una de las 

labores en las que estamos haciendo grandes esfuerzos 

y estamos trabajando cómo les mencionaba este año ya 

tenemos dentro de nuestro país de desarrollo, 21 

proyectos formativos y trámites que estamos en 

proceso de desarrollo, adicional, no,  esos eran los 

puntos que se habían mencionado, el resto de 

preguntas que posiblemente hayan quedado sin 

contestar y que hayan quedado dentro del ejercicio, 

vamos a darles respuesta claramente vía escrita a 

través del informe que estaremos pasando en función 

de las solicitudes que realizaron. Muchísimas 
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gracias, yo con esto cierro las respuestas que tenía 

a lugar en este proceso. 

 

PRESIDENTE: gracias a usted señor Wilfredo, vamos a 

continuar con el orden del día señor secretario. 

 

SECRETARIA: Continuando con  del orden del día, punto 

Número 5, lectura de documentos y comunicaciones, en 

estos no hay comunicaciones para leer señor 

presidente. 

 

PRESIDENTE: continuemos secretaria por favor 

 

SECRETARIA: Sexto punto el orden del día, 

proposiciones y asuntos varios, en el correo de la 

secretaría general no hay proposiciones ni tampoco en 

estos momentos se ha radicado ninguna proposición. 

 

PRESIDENTE: ¿Pasamos punto de varios secretarios? 

 

SECRETARIA: Si 

 

PRESIDENTE: Tiene la palabra el concejal Leonardo 

Mancilla. 

 

H.C LEONARDO MANCILLA: Muchas gracias presidente,  

Volviendo insistir con el tema de la seguridad, mis 

hijos estudian en la Escuela Normal superior, Y 

lamentablemente hoy hubo un intento de robo a mano 

armada a uno de los estudiantes a las 7 de la mañana, 

sé que se están haciendo unos esfuerzos pero no son 

suficientes y, y quiero que desde el Consejo podamos 

tener una comisión accidental para hacerle el 

seguimiento a la seguridad  de la ciudad, presidente 

entonces muy respetuosamente pedirle que se conforme 

esa comisión y cómo sé que está en sus manos me dé la 

posibilidad de estar en ella porque la verdad me 

preocupa mucho la seguridad de la ciudad, y cómo que 

días se lo decía, sé que están en dando las 

respuestas a los cuestionarios que enviamos Pero 

porque no le colocamos ya una fecha, Sabiendo de que 

la respuesta está pronta a dar, Muchas gracias 

presidente. 

 

PRESIDENTE: Claro que si concejal Leonardo, ya muy 

pronto tendremos el debate de seguridad, que más 

tiene el uso la palabra secretaria, por el chat,  

 

SECRETARIA: Por el chat no hay solicitudes señor 

presidente. 

 

PRESIDENTE: No habiendo más solicitudes, se agota el 

orden del día, muchas gracias, que tengan feliz 

tarde. 
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Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas 

en archivo de voz computarizado a la fecha. 

 

Para constancia se firma para su aprobación en 

plenaria.  

 

El Presidente:    

 

                       CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO. 

 

La Secretaria:                

                       AZUCENA CACERES ARDILA. 

 

 

 

              

 

 
Presentada por: CARLOS JULIAN SUAREZ SANABRIA 

Revisada por: FABIAN EDUARDO ANGARITA MATAJIRA 

              CONTRATISTA. 

 

 


